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AUMENTA EL PECHO SIN CIRUGÍA

R
ecientes investigaciones 
demuestran que muchas muje
res descartan un aumento de 

pecho por el miedo al quirófano. 
El reto de este siglo en el campo de 
la cirugía estética es descubrir nue
vos tratamientos que simplifiquen 
los métodos tradicionales y que evi
ten el paso por el quirófano. 
En la actualidad, en el ámbito del 
remodelado del contorno corporal 
surge el procedimiento más innova
dor en medicina estética, el denomi
nado Macrolane.

Se trata de un gel de ácido hialu- 
rónico de origen no animal diseñado 
para el remodelado del contorno cor
poral. Es un producto innovador per
fectam ente indicado para la restaura
ción volumétrica de las diferentes 
partes del cuerpo. El gel Macrolane 
está aprobado por la Unión Europea 
con el fin de ser aplicado para la recu
peración de volúmenes en diferentes 
superficies corporales. Puede usarse 
para aumentar pecho, remodelar glú
teos o pantorrillas. Corregir depresio
nes, c icatrices... Y  también en los 
hombres, para remodelar el torso.

Macrolane se aplica en forma de 
inyección, con anestesia local y sin 
dejar cicatrices. El procedimiento 
tiene una duración aproximada de 30 
a 90 minutos. Durante este tiempo 
el gel se inyecta en la zona elegida 
por medio de una aguja muy fina. El

método es muy sencillo y  no requie
re intervención quirúrgica ni hospitali
zación posterior. El paciente retoma 
su vida habitual tras la aplicación del 
tratamiento.

El tratamiento debe ser realizado 
por personal médico debidamente 
entrenado en la técnica de

Macrolane y que a su vez tenga 
experiencia previa en la cirugía, tanto 
de implantes permanentes como de 
inyecciones endógenas. La elección 
de un buen profesional es funda
mental a la hora de obtener los mejo
res resultados. El paciente debe asu
mir que esta técnica innovadora sólo 
debe realizarse por profesionales de 
la medicina convenientemente cuali
ficados en este campo.

D u r a c ió n  d e  l o s  r e s u l t a d o s .
M acrolane es un gel no perm anen
te , e s  decir, se  reab so rb e  de 
m anera gradual por el organism o 
hasta desaparecer. La duración de 
M acro lane e s ap roxim adam ente  
de dos años, pudiendo diferir el 
tiempo de permanencia en el orga
nism o de una m ujer a otra. 
Normalmente al cabo de un año los 
pacientes tratados pierden un 40%  
del volumen inyectado, por lo que 
se  recomienda un retoque anual 
para optimizar los resultados.
E s  el tratam iento de e lección para 
aquellas personas que prefieren 
no operarse y  que m ás que un 
aum ento im portante del pecho lo 
que buscan  e s  re ju ve n e ce rlo , 
levantar o remodelar. Los e fecto s 
adversos son m ínim os y tem pora
les, ta les com o sensación  de ten
sión , picor o una leve inflam ación 
tras la inyección .

Horario ininterrumpido  
de 9 ,00  de la  m añana a 8 de la  tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

MEDICINA ES T ÉT IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ESTÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:med¡estetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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Serra se sale 
con la suya
La Delegación Provincial de 
Medio Ambiente continúa dando 
la razón al ex ministro Eduardo 
Serra, por lo que llevará el ten
dido de la luz eléctrica hasta su 
propiedad en Navalcán a través 
de torretas de hierro en lugar de 
una conducción subterránea. El 
Ayuntamiento ha enterrado 21 de 
las 51 torretas.... págs. 10 y 11
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Elegido por aclamación
Ángel Nicolás fue elegido por aclamación 
nuevo presidente de CECAM en sustitu
ción de Jesús Bárcenas. El empresario se 
mostró partidario de mantener la línea de 
acuerdos con los sindicatos, pág. 14

Party Quijote
Casi 600 jóvenes participaron el pasado fin 
de semana en la IV edición de Party Quijote, 
un encuentro para amantes de la informática 
y, los videojuegos que disfrutan compar
tiendo conocimientos....pág. 16
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z  t¡

Adjetivos
A na Guarinos, portavoz del Grupo 

Popular en las Cortes de Castilla- 
La Mancha, no se ruborizó esta 

semana al llamar mezquino al 
gobierno regional por comparar, a 
pregunta de los periodistas, lo 
ocurrido en el incendio de Guadalajara 
con el sucedido en Tarragona y que ha 
costado la vida a cuatro bomberos. El 
Partido Popular pide penas de cárcel 
para un grupo de técnicos que 
participaron en los trabajos de 
extinción de aquel incendio de 
Guadalajara así como para algunos 
políticos con responsabilidad entonces 
como la ex consejera de Medio 
Ambiente, Rosario Arévalo, e incluso 
para algún alcalde de la zona. Aún así 
Ana Guarinos, que se ha permitido 
criticar la acción del Presidente 
Barreda de seguir en la zona, durante 
la noche, los trabajos de extinción del 
incendio de la sierra de Cuenca y la 
visita que hizo a los jóvenes que 
tuvieron que ser desalojados, y que lo 
ha criticado en comparación a la 
actuación que a su juicio tuvo cuando 
el incendio de Guadalajara, se permite 
llamar mezquinos a otros por utilizar 
comparaciones. El repertorio de 
adjetivos ofensivos de Ana Guarinos 
cuando habla del Gobierno y 
especialmente cuando lo hace de 
Barreda es amplio, aunque no muy 
variado, parece que los escupe más 
que pronunciarlos. Lo cierto es que 
son adjetivos que le dan poder entre 
los suyos y ya tiene seguidores que 
entienden que es el camino adecuado 
para sobresalir.
En fin, la verdad es que para Guarinos 
Barreda también habría pecado sí no 
hubiera ido a la sierra de Cuenca y 
seguramente le hubiera vuelto a 
llamar cobarde, lo hizo hace pocos 
días, por no estar en los momentos 
difíciles. Hay que recordar que Barreda

sí estuvo en Guadalajara cuando se 
conoció la muerte del retén de once 
personas y aguantó ser increpado. A 
Barreda le va a pasar como al gitano 
del chiste, al final va a reconocer que 
fue el toro que mató a Manolete. 
Llegó tarde por estar en Cuenca al 
Pleno de las Cortes que a instancias 
del Gobierno iba a tratar sobre la 
nueva financiación autonómica. Difícil 
papeleta para la vicepresidenta María 
Luisa Araújo. Resulta claro que 
Cataluña y Andalucía, en lo que al 
trazo grueso se refiere, en materia de 
financiación superan al resto en esta 
nueva modalidad, sobre todo porque 
hace poco que a Andalucía se le 
reconoció la denominada “deuda 
histórica". Como argumento a favor 
Araújo señala que "incorpora lo que 
siempre ha reclamado Castilla-La 
Mancha" asegurando que lo que la 
región recibirá supera a lo que en 
población representa. Araújo señaló 
que los castellanomanchegos son el 
4,5 por ciento de la población 
española, mientras que los recursos 
que la región recibirá del Estado 
superarán el 4,9 por ciento del 
total. Esto supone "un incremento 
como mínimo de más de 500 millones 
de euros", " El argumento es cierto, 
sólo que a esta región, por su 
extensión, los servicios le resultan más 
caros. Existe un trazo fino también en 
estas cosas que aparecen en las 
negociaciones; pero que no se 
plasman en el papel y por tanto no 
entran en el debate parlamentario, al 
menos claramente. En fin, alguien 
podría decir que Castilla-La Mancha 
tampoco puede quejarse puesto que sí 
.bien no se ha asumido “deuda 
histórica" alguna, sí se ha asumido la 
"deuda" de CCM, que no será menor 
de los 3.000 millones de euros.
Más difícil lo tuvo María Luisa Araújo,

Ana Quarinos, parlamentaria del PP por 
Quadalajara.

puesto que el PP situó enfrente al 
diputado Leandro Esteban, que no 
necesita utilizar los adjetivos de 
Guarinos, aunque quizá por ello 
tampoco está igual de considerado en 
su grupo. Para Esteban, el modelo 
anterior con el mismo porcentaje de 
población se obtenían un 10% de los 
recursos y lo que ahora se ha hecho es 
limitarse "a firmar por la línea de 
puntos" que marcó Zapatero. Utilizó 
el parlamentario del PP el recurso de 
citar a Esquerra Republicana de 
Cataluña como la responsable del 
peso que ha cargado a favor de 
Cataluña el nuevo modelo de 
financiación; pero a eso le contestó el 
diputado socialista, José Molina, 
recordándole la financiación que para 
Cataluña aprobó Aznar cuando 
hablaba el catalán en la intimidad y 
necesitaba los votos de convergencia 
y Unió para gobernar en España.
El debate se levantó con cierto 
apresuramiento por parte del 
Presidente de las Cortes, Francisco 
Pardo, que vio que el diputado 
Esteban ya que había conseguido 
"enredar" a la Vicepresidenta 
haciéndola perder gran parte de su 
temple, iba a intentarlo también con 
él. Algo a lo que en esta ocasión no 
estaba dispuesto.
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Condicionado a la aprobación de entidad financiera.
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carta al director
Hacia la custodia compartida
En los últimos años, ha aparecido en España 
una grave problemática social en torno a los 
conflictos de separación y la posterior deci
sión sobre la custodia de hijas e hijos. A pesar 
de las últimas modificaciones en el Código 
Civil, la inmensa mayoría de los casos se 
resuelven con el otorgamiento de la custodia 
a las madres, lo que ha facilitado el surgi
miento de un movimiento social de hombres 
separados que luchan por la custodia y ha 
favorecido la expansión de la ¡dea de que, 
con la igualdad, las mujeres ganan y los 
hombres pierden.
Desde nuestra posición de hombres por la 
igualdad y nuestra experiencia práctica en el 
trabajo de favorecer el cambio de los hom
bres hada posiciones igualitarias, compro
bamos la enorme contradicción que conlle
va, por un lado, defender la asunción de res
ponsabilidades, la paternidad afectiva y cer
cana y la eliminación de los estereotipos 
sexistas y, por el otro, emitir el mensaje a los 
hombres de que, en caso de separación, van 
a ser considerados únicamente padres pro
veedores y será la madre la que asuma la 
responsabilidad de la crianza. Esto no hace 
más que consolidar los roles tradicionales de 
género.
Presentamos nuestra propuesta desde el 
convencimiento de que es posible construir 
una alternativa igualitaria a la actual situa
ción, de que es posible, aplicando la perspec
tiva de género, ofrecer a la sociedad una vía 
igualitaria hacia la custodia compartida, que 
tenga en cuenta la actual situación de dis
criminación estructural que siguen sufriendo 
las mujeres a la vez que garantice que las 
soluciones adoptadas no supongan un refor

zamiento de los estereotipos sexistas sino, 
todo al contrario, conlleven la superación del 
machísimo y un avance consistente hacia 
una sociedad más libre e igualitaria. 
Necesitamos una legislación que responda al 
futuro de la sociedad igualitaria que quere
mos construir y no a las desconfianzas del 
pasado, a la vez que garantice los derechos 
de las hijas y los hijos. Es fundamental que 
los hombres reciban el nítido mensaje, desde 
los poderes del Estado, de que con la igual
dad, todos ganamos. Que la igualdad corres
ponsable ofrece soluciones positivas a toda 
la ciudadanía y que el diálogo y entendi
miento con las mujeres es el mejor camino. 
En definitiva, nuestro mensaje puede resu
mirse en:
Es posible una vía igualitaria hada la custo
dia compartida.
Es posible la custodia compartida desde la 
igualdad corresponsable en la pareja.
Pero hemos de ofrecer soluciones a la pobla
ción masculina. Nuestra posición se vertebra 
en torno a las siguientes propuestas:
* La necesidad de contar con permisos por 
nacimiento y adopción iguales e intransferi
bles, tanto para madres como padres.
* La necesidad de cambiar la actual situa

ción de discriminación y desigualdad que se 
vive en los hogares respecto al reparto de las 
tareas y cuidados.
* La necesidad de que los hombres sientan 

que cuentan con ¡guales derechos como 
padres, tras la separación de la pareja.
* Y, por último, la necesidad de desarrollar 
políticas de igualdad dirigidas a hombres que 
impliquen a la población masculina en la 
construcción de una sociedad igualitaria. .

Entendemos que sólo a través del diálogo y 
el consenso, será viable la opción que propo
nemos, basada en los recientes cambios 
legislativos producidos en los países de nues
tro entorno y en el proyecto de reforma del 
código civil catalán. Hacemos, pues, un lla
mamiento a las organizaciones feministas, a 
las de hombres igualitarios y a todas aque
llas que abogan por la plena igualdad entre 
las personas, con el fin de alcanzar solucio
nes superadoras del sexismo para las fami
lias que sufren esta situación.
Asimismo, invitamos a los poderes públicos a 
que asuman la necesidad de ofrecer una 
solución, desde los planteamientos de la 
igualdad, a este grave conflicto social.

AHIGE Castilla la Mancha 
www.ahige.org

Desmentido
En contestación a las declaraciones de Rosa 
Juárez en esta revista del pasado día 4 de 
julio, la alcaldesa de Lillo, Eva María López 
Álvarez, desea desmentir lo siguiente. No es 
cierto que se produjera tal agresión el día 8 
de mayo. Hubo una conversación con Rosa 
Juárez en la que en ningún momento se la 
agredió ni física ni verbalmente. Hay testigos 
que pueden confirmarlo. Se trata por tanto 
de una calumnia vertida sobre el honor y la 
imagen de la alcaldesa. Se han iniciado las 
acciones legales oportunas para detener la 
difamación que esta señora está haciendo a 
través de los medios públicos de comunica
ción.

colchón y descanso de calidad

b f ÁC]í$ylJO, tin  Metió

TOLEDO, Paseo de la Rosa, 82 - 45006 - Santa Bárbara - Toledo - Tfno: 925 25 70 48
OLÍAS DEL REY, Centro Comercial y de Ocio "Puerta de Toledo" - local 2b - Olías del Rey - Toledo - Tfno: 925 49
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siete días
SIETE DIAS

EL GOBIERNO REGIONAL ALERTA DEL RIESGO EXTREM O DEL FUEGO ESTE  VERANO

300 N IÑ OS D ESALO JAD O S DE CAM PAM ENTOS EN C U EN C A
26 INCENDIOS, ALGUNOS PROVOCADOS, PONEN EN 

JAQUE EN UNA TARDE A LOS SERVICIOS DE EXTINCIÓN
Fue una tarde de locos la del martes 21 
de julio. En unas horas, los servicios de 
extinción de incendios de Castilla la 
Mancha tuvieron que hacer frente a 26 
incendios, algunos de considerable 
magnitud, agravados por el viento y las 
altas temperaturas que se registraban 
ese día.
El mayor (que seguía sin estar 
totalmente controlado el miércoles 22, 
al cierre de esta edición) se registró en 
la Sierra de Cuenca y fue provocado. 
Hasta diez focos distintos ardieron de 
forma casi simultanea a lo largo de la 
carretera que une Poyatos y Tejadillos 
y, desde allí, se bifurca hacia el Alto de 
la Vega del Codorno (muy cerca está 
el nacimiento del río Cuervo) y hacia 
las Majadas. Fue la zona afectada por 
el fuego y la única carretera para 
acceder a estos parajes. La guardia civil 
investiga los detalles para tratar de 
identificar a los pirómanos que 
pusieron en serio riesgo a los vecinos y 
visitantes, entre ellos a 128 scouts 
sevillanos y a 120 niñas de Acción 
Católica que se encontraban en dos 
campamentos. Todos tuvieron que ser 
desalojados y trasladados a albergues 
de Cuenca. El Gobierno de Castilla la 
Mancha tuvo que pedir refuerzos a la 
Unidad Militar de Emergencias para 
hacer frente a las llamas y proteger a 
los afectados.
Pero no fue el único incendio

registrado esa tarde en la Sierra de 
Cuenca. Hubo tres más. El que se 
declaró en Buenache de la Sierra 
también obligó a desalojar el albergue 
juvenil de la Fuente de las Tablas. Los 
otros afectaron a los términos de 
Cañete y de Uña y hubo un quinto 
próximo, ya en La Alcarria, en Peraleja, 
y otros dos en otros puntos de la 
provincia. El presidente Barreda visitó 
esa noche a los evacuados y estuvo en 
la central de incendios de Cuenca.
Esa misma tarde, los bomberos 
sofocaban otro incendio agrícola que 
se inició en Poblete y se extendió con 
tal rapidez (53 metros por minuto) que 
llegó hasta el barrio de la Poblachuela,

a las afueras de Ciudad Real, cuyos 
vecinos tuvieron que ser desalojados y 
protegida una gasolinera. Hubo 10 
heridos por intoxicación de humo, se 
quemaron 1.300 hectáreas y 48 
viviendas resultaron dañadas (4 
seriamente). En esta provincia hubo 
otros 5 incendios más. En la provincia 
de Toledo se registraron 6 fuegos de 
menor magnitud, 3 hubo en Albacete y 
4 en Guadalajara.
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural ha pedido la máxima 
prudencia y que no se acuda al monte 
si no es necesario en días con altas 
temperaturas y fuerte viento, como 
hubo el fatídico martes 21. Fotos: B arrí
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medioambiente

EN LA LAG U N A G RAN D E D EV ILLA FRA N CA  DE LOS CABALLERO S
...................................................................................................................................................................
MÁS DE QUINIENTAS PERSONAS ASISTEN A LA MANIFESTACIÓN 
CONVOCADA POR LA PLATAFORMA LAGUNASVIVAS

Más de quinientas personas se 
concentraron en la Laguna Grande 
de Villafranca de los Caballeros 
para -aprovechando la celebración 
del XXI Triatlón de Ciudad Alcázar 
de San Juan- participar en un acto 
de protesta convocado por la 
Plataforma de Lagunas Vivas. 
Antes del inicio de la prueba se 
leyó, por parte de este foro, un 
comunicado en el que se decía, 
entre otras cosas, que no se haga 
un reparto bajo localismos

enfrentados. En la concentración se 
portaron pancartas que contenían 
m ensajes como Lagunas somos 
todos/as y Lagunas vivas en el 
corazón de la Mancha y gritos 
como Queremos agua o Si, si, el 
agua pasa por aquí.
El lema mantenido en la 
concentración, El agua no se 
comparte, ha pretendido calar en la 
conciencia de todos los 
castellanomanchegos, sus gestores 
y políticos. ■

t / "  milano***** 
^Peluquería & Estética

iegicMen
Centro de estética

Elevación 3 a 5 cm en 
la primera sesión, 
sin Inyecciones ni 

tratamientos agresivos

Elimine grasa en la 
zona que desee 

resultados visibles 
desde la 1a sesión

C/ V ie n a , 1 
925 211 835

Lo último en 
Estética

Ronda Buenavista, 39 
925 621 690
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MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

=~a:
• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

Quique

ESPECIALIDAD EN

COMIDA CASERA
C/. Diputación, 1 

Teléfono 667 74 49 85 
45004 TOLEDO

juan José 
Gómez 

rnández
PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 16 ■ 2 ?A 
Telf.: 925 22 70 16 
Móvil: 630 91 31 45 

TALLER: C/. Cervantes, 1 9 
TOLEDO

Claudia 
di Paolo

TOLEDO Ronda de Buenavista, 35 
Telf.: 925 216 828

MADRID Jorge Juan, 39 Telf.: 91 578 661
(metro Velázquez)

• DESAYUNOS
• TAPAS
■ RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

PLANTA ALTA
IN TER N ET  
C A F E T E R ÍA  
PARTID O S DE FÚ T B O L  
PIZZAS, H A M B U R G U ESA S, 
BO CATAS

PLANTA BAJA
B ILLA R , FU TBO LIN , DIANAS, 
C A R T A S
C O P A S, M Ú SICA , T ELEV IS IÓ N

/afevirtuaf
f  aber arfé virtual

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

S i PELUQ UERÍA

■  A  A  SE
ESTÉTIC A  
RAYOS U.V.A

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

Ronda Buenavista, 39 
Tel. 925 22 09 i 9 

TO LEDO

Leña y  
Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

O fic ina:

C / Orgaz 42  
Alm acén:

\ Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledo

925 34  08 92

667 672 603
672 330 313
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B e M I L I O  J I M É N E Z

YA SE  HAN SOTERRADO 21 DE LAS 51 TORRETAS DEL TENDIDO ELÉCTRICO

Medio Ambiente sigue 
dando la razón a Serra

Vecinos de Navalcán, el grupo naturalista del pueblo y el Ayuntamiento han conseguido 
impedir que la red de la luz eléctrica que debe de abastecer la finca del ex ministro Eduardo 
Serra sea conducida a través de un tendido que se sustenta en torretas de hierro. Se han 
soterrado algunas, pero quieren que todas tengan el mismo destino. El problema para el 
ayuntamiento es que la mayor parte de ese soterramiento se hace a costa de su presupuesto.

El alcalde de Navalcán, el socialista Jaim e David Corregidor, ha conseguido "tras arduas 
conversaciones”, como dice él, que sean soterradas veintiuna de las 51 torretas de hierro que se 
proyectaron en el Camino de las Majadas.

En Navalcán, un núcleo urbano 
que hace de puente entre la 
comunidad de Castilla' La 

Mancha y la de Castilla y León se res
pira tranquilidad en esta época estival 
en que sus calles se encuentran aún 
más pobladas por la visita que cada 
año realizan en los meses de julio y 
agostos aquellos que en su día se fue

ron a trabajar como emigrantes a paí
ses como Francia, Suiza y Alemania. 
Pero esta tranquilidad se rompe cuan
do se saca a relucir en cualquier tertu
lia el asunto del tendido eléctrico que 
debe de abastecer la finca que ha com
prado el ex ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, en el término munici
pal navalqueño.

Esta población, de más de dos mil 
habitantes, está situada dentro de la 
comarca de la Campana de Oropesa, 
pero es considerada como el balcón 
del Valle del Tiétar. A escasos metros 
de la provincia de Ávila, pero en 
terreno castellanomanchego, Eduardo 
Serra se construyó una casa y para 
dotar de luz eléctrica tanto a la finca 
como a la vivienda, el ex ministro 
solicitó el correspondiente permiso a 
la Delegación Provincial de Medio 
Ambiente. Este departamento -tal y 
como se contó en esta revista el pasa
do año- confeccionó un informe de 
impacto ambiental que autorizó a que 
la red eléctrica discurriera por siete 
kilómetros del Camino de las Majadas 
a través de unas torretas de hierro.

Tanto el Ayuntamiento de la loca
lidad, como varios vecinos, se queja
ron y se paralizaron los trabajos de la 
instalación de las torretas. Un año 
después, la guerra continúa porque el 
propietario se aferra a que dispone del 
permiso correspondiente de la 
Delegación Provincial de Medio 
Ambiente, pero las cosas han cambia
do algo: los vecinos se han agrupado 
en el Grupo Naturalista Navalcán y
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EL GRUPO NATURALISTA LLEVARÁ EL ASUNTO AL PARLAMENTO EUROPEO

A la izquierda, una de las torretas que no se han enterrado en el Camino de las 
Majadas. Sobre estas líneas, la casa que se ha construido en la finca que es propiedad 
del ex ministro Eduardo Serra y a l a  que hay que conducir la luz eléctrica.

desde el Ayuntamiento se han toma' 
do medidas sobre el asunto, tal y como 
entonces matizó a este semanario el 
alcalde Jaime David Corregidor.

“Hemos mantenido -dice 
Corregidor- un tira y afloja entre el 
Ayuntamiento y la Delegación de Medio 
Ambiente. Las negociaciones han sido 
arduas; pero, al final, hemos conseguido 
enterrar, al menos, veintiuna de las 51 
torretas que se concedieron en un princi
pio” . El alcalde socialista no oculta 
que el consistorio “está atado de pies y 
manos” porque el propietario cuenta 
con el beneplácito de Medio 
Ambiente y tampoco quiere significar 
qué parte del trabajo del enterramien
to de las torretas ba financiado el 
Ayuntamiento y qué parte la 
Delegación, aunque según ha podido 
saber esta revista el departamento de 
Medio Ambiente tan sólo ha contri
buido a abonar el gasto que supone el 
ocultamiento de cuatro o cinco de 
estos férreos elementos.

Así, de los siete kilómetros que 
ocupan estas torres, dos disponen de 
conducción subterránea. Unas obras 
que están tomando cuerpo en la parte 
más alta del entorno, la considerada

por los vecinos como la más emble
mática del pueblo porque dispone de 
vistas al Valle del Tiétar. El Grupo 
Naturalista Navalcán, por su parte, ya 
no está sólo en la lucha. Inició la bata
lla hace un año, cuando se expuso el 
problema en estas páginas, y cristalizó 
una manifestación en el pasado mes 
de agosto, pero ahora se encuentra 
respaldado por otros colectivos como 
Ardeidas, Ecologistas en Acción y 
SEO/Birdlife.

Eufrasia Rodríguez, presidenta del 
colectivo navalqueño, considera que 
mantener estas torretas “es un crimen" 
y por ello no sólo elevarán sus quejas 
al Ministerio de Medio Ambiente, 
sino que quieren hacerse oir en el 
Parlamento Europeo. Reina muy 
buena sintonía entre el Grupo 
Naturalista Navalcán y el alcalde, quizá 
porque todos están en el mismo bando 
o tal vez porque siempre se le ha infor
mado y recibido en el ayuntamiento 
cuando lo ha demandado. Desde el 
consistorio se está haciendo lo que se 
puede, dice el alcalde; pero los natura
listas navalqueños anuncian que no se 
rendirán hasta que no desaparezca la 
línea de este entorno protegido de

gran valor ecológico para la supervi
vencia del águila imperial y la cigüeña 
negra, precisamente dos especies en 
peligro de extinción. Aunque tam
bién anidan por aquí otras especies 
amenazadas como el águila perdicera, 
culebrera, calzada y el milano real.

Precisamente, en la resolución que 
se ha dado desde el Ayuntamiento 
para iniciar las obras de soterramiento 
se puede leer que el camino dispone 
de una particularidad que es “la impor
tante área de campeo y nidificación" y 
aduce que hay que eliminar que la 
conducción de la electricidad sea 
aérea porque estas aves pueden morir 
electrocutadas al colisionar con estas 
estructuras. “No nos oponemos a que la 
finca tenga luz”, dicen varios vecinos 
de Navalcán. Eso sí, demandan que 
las torretas estén soterradas.

El Grupo Naturalista Navalcán ha 
remitido una carta al delegado provin
cial de Medio Ambiente en la que se 
solicita el soterramiento del resto del 
tendido y le recuerdan que las obras 
de instalación de las torretas se inicia
ron antes de que contara con licencia. 
Un año después no ha obtenido res
puesta.
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noticiaseconomía
ADMITIDO A  TRÁMITE UN CONCURSO DE ACREED O RES SO BRE EL  AEROPUERTO DE 

CIUDAD REAL POR UNA DEUDA IMPAGADA DE 17 MILLONES DE EU RO S

CO M ERCIO  EX TER IO R

RUSIA, PRÓXIMO 
DESTINO PARA CECAM
Cuatro empresas de Castilla-La Mancha 
de una representación española de 20 
asistieron a la Feria multisectorial "Filda 
Angola" celebrada entre el 14 y el 18 
de julio en Luanda. El petróleo ha 
posibilitado que en los últimos años el 
PIB de Angola haya crecido a un ritmo 
del 20%; pero a la vez está carente de 
numerosos bienes de consumo, 
materiales de construcción o servicios. 
Es pues un destino atractivo 
empresarialmente y por ello la 
Vicepresidencla Económica del 
gobierno regional a través del Instituto 
de Promoción Exterior ha promovido 
por segundo año la participación de la 
reglón en esa feria.
Por otro lado, la Confederación regional 
de Empresarios (CECAM) considera 
que han sido un éxito las misiones 
comerciales que organizaron a Turquía, 
Austria, Suiza, Repúblicas Bálticas, 
Polonia y la visita a Vlnexpo, y en las 
que han participado más de 50 
empresas regionales. Rusia será a 
finales de septiembre el siguiente 
destino y están programadas 
delegaciones a Bélgica y Plolanda y a 
las Ferias Internacionales de Anuga,
The Big Five Show y Dubai y la de Food 
and Hotel en Shangai.
Más información en www.cecam.es

JBLICIDAD

alavera de la Reina
laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
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entro de Form ación en Toledo
•/ Reyes Católicos s/n 
fno; 925 28 54 28
illacañas
I Tírez, 16 
rio: 925 20 06 00
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BAJAN LOS ALQUILERES

t i  precio meai o  aei alquiler ae una 
vivienda en Toledo bajó un 4, 5 %. En 
Guadalajara ese descenso fue del 6,3 
%, un 4% en Ciudad Real mientras que 
en Albacete tan solo fue del 2%., según 
un informe del ldealista.com que no 
recoge datos de Cuenca por no contar 
con una muestra suficiente. Los precios 
más altos son los de Toledo, 7 ,1 euros 
por m2, y Guadalajara, 6,9 euros m2. En 
Albacete el precio medio es de 6,5 euros 
m2 y en Ciudad Real 5,7 euros m2

MENOS EMPRESAS
En el primer semestre del año, el 
numero de empresas de Castilla-La 
Mancha que cerraron fue de 1054, un 
incremento de un 201% con respecto 
al mismo período del pasado año 
mientras que en ese tiempo el número 
de empresas que se crearon, 1472, 
descendió en un 54,9%. Ambos datos 
son los peores en el conjunto del 
territorio nacional según la consultora 
DEtB que señala que el capital 
invertido para crear esas empresas fue 
de 71.081.574 euros el pasado año y en 
este fue de 42.807.709 euros, un 
descenso del 40%.

VEHÍCULOS DE OCASIÓN
MÁS VIEJOS Y  MÁS BARATOS

Un 14,4 % descendió el precio medio 
de los vehículos de ocasión en Toledo 
que fue de 12.219 euros en el pasado 
mes de junio, según un estudio 
realizado por AutoScout24, 
plataforma europea de vehículos en 
la red que movió el pasado año el 
40% de los vehículos de ocasión que 
se vendieron. En España, los 
vehículos de ocasión con un precio 
medio de 11.876 euros bajaron un 
11,9% en junio. AutoScout24 prevé 
un ligero repunte de ventas por las 
ayudas del Plan 2000E, en vehículos 
nuevos aseguran que ya se han 
incrementado un 14,5%. La última 
previsión para finales de 2009 es que 
la venta de vehículos de segunda 
mano caerá entre el 2% y el 5%. 
Mientras la antigüedad de los 
vehículos de ocasión que se venden 
ha aumentado en siete meses, 
situándose por encima de los cinco 
años de edad, al igual que los 
kilómetros que han recorrido, con 
una media que supera los 78.000 
kilómetros

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 17 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www.camaratoledo.com
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EN JUNIO EN LA REGIÓN HABÍA 78.029 AFILIADOS EXTRANJEROS A LA SEGURIDAD SOCIAL

PRECIOS
COARTADA PARA LA 
SUBIDA DE LA LUZ

El número de hogares acogidos a la 
tarifa social eléctrica ascendía en enero 
de 2009 a 19,730 consumidores, el 
0,55%) según la contestación dada por 
el Gobierno de España a la senadora 
toledana, Carmen Riolobos. A esto 
podría sumársele 2.039 dientes (el 
0,05%) que tienen la solicitud de 
concesión en trámite, sobre un total de 
3.539.016 beneficiarios potenciales. 
Estas cifras ha hecho decir a la senadora 
que el Gobierno de Zapatero "han 
engañado a millones de consumidores, 
frustrando sus expectativas, sobre la 
posibilidad de acogerse a la tarifa 
eléctrica social tras la subida 
continuada y creciente de la luz en los 
años 20908 y 2009.
Riolobos considera que la implantación 
de la "tarifa social" sirvió de coartada al 
gobierno "para justificar la escandalosa 
subida del precio de la luz, la mayor de 
los últimos 25 años ".

ELAHORRO NO ERATAL CON 
UNIÓN FENOSA

Unión Fenosa rectifica, ofertaba un 
ahorro de más del 11% y la realidad es 
que sólo garantizaba el 3,5%.. La 
rectificación se debe a la intervención 
de la Federación Progresista de 
Asociaciones de Mujeres y 
Consumidores de Castilla-La Mancha 
(FEPAMUC-CLM), que pidió que 
sustituyera la publicidad y así el reclamo 
"Ahorre + 11% en su consumo eléctrico" 
ha quedado en "Ahorre hasta un 3,5% 
en su consumo eléctrico". La oferta está 
dirigida a usuarios cuya potencia 
contratada esté entre 5,5 y 9,9 kW.

Caja Rural, suma y sigue

Unos resultados brutos de 13,1 millones de euros en el primer 
sem estre de 2009; un ratio de solvencia superior al 12 por 
ciento, frente a requerimientos normativos del 8 por ciento; 
una cifra de recursos propios de 234 millones de euros; 
2.205 millones de euros en créditos a sus socios y clientes 
y posiciones líquidas accesibles de inmediato por importe de 
427 millones de pesetas, todo ello a fecha 30 de junio, son algunos de los 

"poderes" que exhibe en la actualidad Caja Rural de Toledo y  que ha per
mitido decir a su director general, Rafael Martín Molero que "Caja Rural 
ha plantado cara a las dificultades con salud de hierro, nunca hem os aban
donado el modelo de banca tradicional; som os absolutamente solventes, 
fiables y  seguros; progresamos adecuadamente y  nuestro futuro es apa
sionante".
La Caja Rural toledana contaba a 31 de diciembre de 2008 con 793 emple
ados y 191 oficinas que, según sus directivos, continuarán siendo amplia
das en la medida en que se  vaya cumpliendo el Plan de Expansión. Martín 
Molero atribuye la buena salud de la entidad "a la buena evolución de 
nuestro modelo de negocio y  gestión, tanto en lo referente al resultado de 
explotación como al volumen de negocio, así como a la confianza intacta 
de nuestros socios y  clientes". El director general añade que "nuestra 
ética profesional se basa en la transparencia, la estabilidad y  la recurren
cia".
Con un ratio de dudosos de un 2 ,03% , en un entorno económico sum a
mente desfavorable, la entidad 
mantenía en balance 76 millo
nes de euros de fondos de 
cobertura de riesgos financieros, 
que se  suman a los 234 millo
nes de euros de fondos propios 
para acreditar la solidez del 
balance de la institución.
Es de destacar que Caja Rural de 
Toledo fue una de las ocho enti
dades financieras que el Banco 
de España escogió para ensayar 
la norma internacional de capital 
"Basilea II", una serie de nue
vos requisitos y que suponen de 
hecho el desafío de regulación 
más importante que en estos 
momentos han de afrontar las 
entidades de crédito.
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SU STITU YE A JE S Ú S  BÁRCEN AS AL FREN TE DE LO S EM PRESA RIO S DE LA REGIÓN

#

Angel Nicolás, aclamado 
como presidente de CECAM
Elegido por aclamación, el toledano Ángel Nicolás, único candidato que se presentaba, 
sustituye a Jesús Bárcenas al frente de la Confederación Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM). En su primera intervención como Presidente, Nicolás ha pedido 
que sea su antecesor quien firme el Pacto por Castilla-La Mancha ya que, dijo “ Yo en ese 
pacto no he tocado bola". Escuchándolo estaban el Presidente Barreda y los dirigentes 
sindicales y de las asociaciones participantes en las negociaciones.

No hubo sorpresa alguna en el 
proceso de sustitución de 
Jesús Bárcenas por Angel 

Nicolás, si acaso un retraso de dos 
años puesto que en la cúpula 
empresarial castellano-manchega 
estaba prevista la rotación ya cuando 
Bárcenas accedió a la presidencia, 
que se ha estirado dos años más de lo 
previsto en principio.
No es en lo primero en que sustituye 
Nicolás a Bárcenas, hace unos meses 
lo hizo como consejero de CCM una 
vez que éste dimitió por 
discrepancias con la gestión; pero 
que, sin embargo, nunca hizo 
públicas aunque evitó votar algunas 
cuentas.
Ángel Nicolás a quien, sin comerlo 
ni beberlo, esa sustitución le metió 
de lleno en el expediente que el 
Banco de España abrió a los 
consejeros de CCM , llegó a la 
asamblea que le eligió presidente de 
CECAM con un cierto revuelo a 
causa de CCM. Sus declaraciones 
diciendo que el futuro de esta 
entidad se está escribiéndo fuera de 
la región escocieron en los

ambientes políticos que intentaron 
quitarle fuerza, al igual que hizo el 
protagonista al ver la rotundidad que 
la declaración alcanzaba en letra 
impresa.
Nicolás aseguró que su mandato será 
una apuesta por un “diálogo sincero" 
con los sindicatos, prometiendo 
esforzarse porque la crisis sea lo

menos dañina posible, aunque no se 
mostró muy optimista al señalar que 
la crisis puede que sea igual o 
empeore tras el verano. Abogó por la 
moderación salarial y la 
flexibilización de las relaciones 
laborales.
Sus palabras fueron contestadas por 
el presidente Barreda, que intervino
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NICOLÁS ASEGURÓ QUE SU MANDATO SERÁ UNA APUESTA POR UN "DIÁLOGO SINCERO"

En  la im agen de arriba en  prim er piano Fernando Je rez, p resid en te de ia  Cám ara 
de Com ercio de Toledo. A bajo, a sisten tes a  ia  Asam blea.
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en el acto y le ofreció, al igual que 
tuvo -dijo- su antecesor, “ su 
disposición en lo político, lo 
institucional y lo personal". Calificó de 
“valiente" a Nicolás por asumir el 
reto de la presidencia en estos 
momentos y destacó que en la 
asamblea estuvieran tanto Bárcenas 
como los secretarios regionales de 
CCO O  y UGT, dándole como 
significado que “prueba que en 
Castilla-La Mancha tenemos capacidad

de crear un microclima de 
entendimiento que redunda en 
intereses regionales y sectoriales”.
El presidente saliente intervino e 
hizo un balance de sus cuatro 
mandatos recordando cuando 
comenzaron con un trabajador hasta 
ahora que hay sesenta y que de los 
60.000 euros de presupuesto al 
principio se ha pasado a 3.000.000 
de euros y aseguró que continuaría 
en Cepyme, que actualmente

ico lás  aventuró  
que la próxima 
sem ana se  

firm aría el Pacto por 
C astilla-La M ancha y  
el anuncio  fue  
calificado  de 
“ ap resu rad o ” por los  
se c re ta rio s  reg io nales  
de CCOO y  UGT, que 
negaron que fueran a  
reu n irse  con él al día 
sigu iente , como 
tam bién anunció

preside, y en CEOE.
En cuanto a los dirigentes sindicales, 
Jesús G il, de C CO O , y Carlos 
Pedrosa, de UGT, mostraron 
después de la asamblea su 
escepticismo por que la próxima 
semana se firme el Pacto por 
Castilla-La Mancha, como anunció 
el nuevo presidente de CECAM, 
Angel Nicolás, ya que aseguran hay 
cuestiones importantes aún sin 
resolver y que incluso pueden 
impedir el acuerdo. Gil calificó de 
“apresurado” el anuncio de Nicolás e 
ironizó diciendo que “debe de tener 
información que yo no tengo”. En la 
misma línea se manifestaba Pedrosa, 
quien aseguró que aún hacen falta 
más reuniones. Ambos sindicalistas 
desmintieron también el anuncio de 
Nicolás de que al día siguiente de la 
asamblea se reuniría con ellos. Al 
parecer la reunión estaba prevista, 
pero se desconvocó a última hora.
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ADEMAS DEL ESPACIO COMÚN DE INFORMÁTICA, HUBO TALLERES, CONFERENCIAS Y TORNEOS

Casi 600 jóvenes en la 
Rarty Quijote 2009_________

La cuarta edición de Party Quijote 2009 reunió en La Peraleda a cerca de 600 participantes 
procedentes de diferentes provincias españolas que durante cuatro días, además de su 
pasión por la informática, los videojuegos y las nuevas tecnologías, compartieron 
experiencias e intercambiaron información. El encuentro fue organizado por el Gobierno 
regional, a través del Centro de Excelencia de Software Libre (CESLCAM), la Fundación 
ínsula Barataría y la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM)..

Durante cuatro días ca si600jóvenes han intercam biado experiencias y  conocim ientos, y  
com partido ratos de ju egos en red.

Con una media de edad próxi
ma a los 23 años, aunque 
también los hubo de 16 y 

algunos de 50, los más de 500 partici
pantes disfrutaron de múltiples posi
bilidades que ofrece el ocio digital. Y 
es que, conectados a una red local y 
con acceso a Internet a la velocidad 
de 1 Gigabite simétrico, pudieron 
disfrutar de torneos de juegos, activi
dades, talleres y charlas y disfrutar de 
unos días de convivencia.

El encuentro, en definitiva un 
evento abierto a todas las personas 
interesadas en las nuevas tecnologí
as, ha hecho posible cuatro días de 
convivencia y conexiones a través de 
la red que incluyeron además una 
zona de libre acceso con exposicio
nes, cursos de formación, juegos en 
consolas PS3, Wii y Máquina de 
Bailes (Dance Dance Revolution) y 
stands de patrocinadores.

Además de ofrecer un ancho de 
banda de un 'gigabyte' para conectar-

se a internet, la Party Quijote tam
bién ha compartido conocimientos a 
través de conferencias, talleres y 
competiciones. Así como la posibili
dad de visitar los 'stands' situados en 
la zona de libre acceso que ofrecieron 
un recorrido por diferentes áreas 
como software libre, juegos, robótica 
y simulación donde se realizaron 
múltiples actividades y además se 
entregaron premios a los ganadores 
de los diferentes torneos.

La razón más frecuente por la que 
los jóvenes acuden a este tipo de 
encuentros es la de “compartir un 
tiempo con amigos y gente que tiene los 
mismos intereses: la informática", seña
laba Patricia, una de las escasas 
mujeres participantes. “Si la propon 
ción suele ser de 1 a 10; una chica por 
cada 10 chicos, pero es algo que ocurre 
en todas las partys que se celebran en 
España”, señala Alejandro Navarro, 
coordinador general de la edición de
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A C T U A L I D A D

CONEXION A 1 GGABTTE, LOCAL Y  A INTERNET, POSIBILITÓ CAMPEONATOS Y  JUEGOS

Un program a adaptado por la ON CE le  perm ite a  Mario (arriba sentado) jugar 
y  trabajar con su  ordenador. La personalización de ordenadores fue una de las 
actividades a la que se  pudieron a cerca rlos asisten tes a la IV edición de Party 
Quijote. Abajo a ia derecha io s responsables de Futw e Work, que impartieron 
talleres. Alejandro (bajo esta s líneas) organiza e i encuentro desde ia prim era 
edición.

este año en la empresa Ontic solu- 
ciones, que ha sido la encargada de la 
gestión de este evento en 2008 y 
2009, aunque su vinculación a Party 
Quijote se remonta la primera edi
ción, cuando aún era estudiante. 
Patricia y Armando, que ya partici
paron en la edición de 2008, creen 
que “si hay intercambio de conocimien- 
tos y pueden llegarte algunas noveda
des".

A Daniel y Antonio, estudiantes 
de Ciudad Real, uno de segundo de 
bachillerato y otro de un módulo de 
electrónica, lo que les interesa es 
“que puedes jugar on Une durante las 24

horas, aunque 
no es nuestro 

caso. Nos hemos apuntado también a 
un torneo de balón prisionero, para 
hacer algo de ejercicio”. “Compartir el 
tiempo con unos cuantos amigos, jugar 
y descargarse todo tipo de juegos, músi
ca o películas" fueron las razones que 
nos dio Mario, que vino acompañado 
de seis personas más de Pedro Muñoz 
y que manejaba un programa adapta
do por la ONCE para personas con 
discapacidad visual, como es su caso. 
“Cuando paso el cursor, una voz me va 
describiendo los elementos, me lo facili
tó la O NCE cuando era estudiante, 
ahora estoy en paro, como la mayoría”.

El modding, que es el arte o téc

nica de modificar estética o funcio- 
nalmente partes de un ordenador, ya 
sea la torre, el ratón, teclado o moni
tor, también estuvo presente en Party 
Quijote 2009. Future Works, una 
empresa que nació para canalizar la 
afición común de sus miembros, pre
sentó su último ‘mod’, un ordenador 
para juegos musicales metido dentro 
de una guitarra, construido por Paco 
Iglesias, conocido en el mundo de la 
informática como Ladix. Además de 
la exhibición de esta ‘guitarra’, 
Future Works impartió talleres prác
ticos, realizó exhibiciones, sorteos y 
una etapa más de la competición 
nacional de modding “Future 
Modding Tournament”.
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noticiasagricultura
LECHE
COAG-IR SE DESMARCA 
DELACUERDO
La Coordinadora de Organizaciones 
de Agricultores y Ganaderos-Iniciativa 
Rural (Coag-lr) no ha aceptado el 
acuerdo para afrontar la crisis del 
sector lácteo propuesto por el 
ministerio de Medio Rural al 
considerar que no se garantiza un 
precio que cubra los costes de 
producción. No entiende COAG que 
los precios de la leche que se 
produce en España tengan como 
referencia la cotización media en 
Francia "donde cuesta menos 
alimentar una vaca y el ganadero 
recibe un apoyo institucional mayor", 
asegura COAG-IR y entiende que se 
deja a los ganaderos a merced de la 
"buena fe" de los industriales a la 
hora de firmar los contratos de 
entrega.. ■

ARRANQUE DE VIÑEDOS
CASI TODO PAGADO
El Gobierno regional ha pagado ya 
150 millones de euros de los 173 
previstos en la medida de arranque 
de viñedo para esta primera 
campaña.y ha abierto el plazo de 
solicitudes hasta el 31 de julio de 
2009 para la segunda campaña, 
según el director general de 
Producción Agropecuaria, Francisco 
Martínez Arroyo, quien añadió que 
la Consejería tiene previsto abonar en 
las próximas semanas las ayudas 
pendientes de la reestructuración de 
viñedo y del alcohol de uso de boca.

ASIGNAN A CASTILLA-LA MANCHA 209 MILLONES €  ADICIONALES

ELVINOY LA AGRICULTURA ECOLÓGICA 
RECIBIRÁN DINERO EXTRA DE EUROPA
El Programa de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha (para el período 

2009-2013) va a recibir 209 millones de euros más de lo previsto, con lo que 
la cuantía total asignada a la región por la Unión Europea es de 1.134 millones 
de euros. El consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, ha contado esta semana la propuesta realizada por el Gobierno 
regional a la Comisión Europea para el gasto de este dinero, que irá 
fundamentalmente al sector vitivinícola y a la potenciación de la agricultura 
ecológica y los cultivos energéticos. Así, se propone que 125 millones de 
euros (procedentes de la OCM del vino) se inviertan en la integración 
medioambiental del cultivo de viñedo de secano (con el compromiso de dejar 
de vendimiar al menos el 10% de la producción), otros 40 millones de euros 
para potenciar el viñedo ecológico y 5 millones de euros para desarrollo de 
nuevos productos, procesos y tecnologías vitivinícolas.

Las explotaciones de ovi-caprino podrían disponer de 22'5 millones de 
euros para aliviar los problemas estructurales que padecen. En materia de 
energías renovables, se propone invertir 2 millones de euros en la 
transformación de biomasa agrícola y forestal para producir energías 
renovables. Al fomento de cultivos energéticos se destinarían 4 millones de 
euros y hasta 142 a la potenciación de los cultivos ecológicos. Si Europa 
acepta esta propuesta las ayudas entrarían en vigor en enero de 2010. ■
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EL PRESUPUESTO DE ESTA ACTUACIÓN ES  DE 370.000 EUROS

Apertura de Gerardo Lobo 
para despejar Bisagra

La Empresa Municipal de la Vivienda, su división de infraestructuras, acaba de encargar la 
redacción del proyecto que permita la conexión de tráfico rodado en ambos sentidos entre 
la Avenida de Castilla-La Mancha y la calle Gerardo Lobo (en la que se ubica el aparcamiento 
público del Miradero), que supondría un importante descenso del número de vehículos que 
atraviesan cada día la Puerta de Bisagra. El proyecto incluye también una mejora de la 
comunicación peatonal

El presupuesto previsto para esta 
intervención, que es totalmen- 
te independiente de las obras 

del Palacio de Congresos y los 
remontes mecánicos entre Safont y 
el Miradero, es de unos 370.000 
euros que correrán a cargo, en su 
totalidad, de los fondos de la Empresa 
Municipal de la Vivienda.

El proyecto estará concluido el 
próximo mes de septiembre, fecha en 
la que se iniciarán los trámites nece
sarios para su ejecución, “aunque ésta 
no se iniciará hasta que no hayan con
cluido las obras de las calles que rodean 
el Alcázar”, indicó Carlos Corroto, 
responsable del área de infraestructu
ras de la Empresa Municipal de la 
Vivienda.

El objetivo fundamental de esta 
actuación, configurada como obras 
complementarias de urbanización d 
los accesos al Palacio de Congresos,

es dar cumplimiento al Plan Especial 
del Casco Histórico, reduciendo el 
número de vehículos que circulan 
por el interior del Casco y recuperar 
un espacio peatonal abierto, que 
había caído en desuso por su compli
cada orografía y que desde la apertu
ra de las escaleras del Miradero está 
volviendo a ser utilizado con más fre
cuencia, al menos en sentido de subi

da al centro de la ciudad.
La actuación prevista contempla 

la apertura de la calle Gerardo Lobo 
hacia la Avenida Castilla-La 
Mancha (junto a la ronda del 
Granadal), de manera que haga posi
ble la circulación de vehículos ligeros 
en los dos sentidos en Gerardo Lobo 
y de autobuses en sentido salida de la 
ciudad. Para ello, se propone la

La intervención en esta  zona afectará a ia calzada y  a i a cceso  peatonal que bordea ia 
muralla.
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Una is/eta en  la  
confluencia de Gerardo 
Lobo con  la  Avenida 
Castilla-la M ancha 
perm itirá e l giro de los 
autobuses en sentido

ampliación de la 
calle, el derribo de 
parte del muro de 
contención y la 
creación de una 
isleta que delimite 
y separe los carri
les de unión de 
ambas vías. La 
intervención ten
drá que superar el 
desnivel de apro

ximadamente un metro entre una y 
otra vía, y mejorar el tratamiento 
paisajístico de todo el entorno, 
incluido el sendero peatonal que dis
curre al pie de la muralla, en el que 
está prevista la realización de una 
escalera en acero, con dos tramos y 
una meseta, que conectará con la 
existente en la actualidad. A  lo largo 
del sendero está prevista la planta
ción de árboles y arbustos autóctonos 
que permitan la visión y al mismo 
tiempo sombreen el recorrido.

Hasta el 31 de julio de 2009 primer año de SEGURO de REG A L en toda la gama Peugeot para mayores de 
4 años. Y por tan sólo 195 euros para menores de 24 años en la gama 50 cc. Seguro contratado con AXA

C/ Carrera, 19 
Toledo
Tef. 925 280310 $

PEUGEOT

Infórmate de nuestras 
Prom ociones 
ESPECIALES 
En Ceópolis 125 cc. 
y  Satelis 125 cc.

Scotters 125 cc.
A partir de 1.799 €  
con 1 año de seguro 
de Regalo 
en toda la gama*

T O L E D O

ALREDEDOR DE 300 VEHÍCULOS LIGEROS ACCEDEN CADA DÍA AL APARCAMIENTO DEL MIRADERO
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OHE

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR

Cerámica 
Porcelánicos 
Sani!arios 
Tarimas

ESPECIALISTAS EN:
Muebles de Baño

==0 Griferías y Accesorios
Hidromasaje
Materiales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av. Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera 
SONSECA IToledo) f / k j

925 395 510 Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.eom

I Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I
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PALOMAREJOS 
OBLIGADOS A REHACER 
LAS ACERAS

La Concejalía de Gestión de los 
Servicios ha ordenado a la empresa 
adjudicataria de las obras de reorde
nación urbana de varias calles del 
barrio de Palomarejos la ejecución de 
nuevo del acerado de algunos tramos 
por su mal desarrollo. Según Informa 
el Ayuntamiento en nota de prensa, 
esta medida se tomó tras la última 
visita del alcalde a la zona hace poco 
tiempo y a la inspección realizada el 
pasado martes por parte de los servi
cios municipales. Los tramos afecta
dos son la calle Aragón, Valencia, 
Navarra y Zaragoza, que tendrán que 
volver a ser levantados por la empre
sa adjudicataria, a la que se ha dado 
hasta el 12 de agosto como plazo 
para subsanar los errores cometidos 
y cuyos costes correrán a su cargo. 
Con esta decisión, el Ayuntamiento 
de Toledo quiere poner de manifiesto 
el control que continuamente realiza 
sobre las diferentes obras que se 
desarrollan en toda la ciudad y cómo 
vela por el interés de los ciudadanos 
para que todos los proyectos y actua
ciones que se lleven a cabo se ejecu
ten correcta y eficazmente.

EMPLEO
62 TRABAJADORES EN EL 
PLAN DE CHOQUE
El Ayuntamiento de Toledo ha contrata
do ya a 62 trabajadores dentro del con
cierto del Plan de Choque de la Junta de 
Comunidades. Se trata de personas 
que estaban en el paro y habían agota
do sus prestaciones por desempleo. La 
previsión es que en los próximos 
meses pueda contratar a casi trescien
tas personas. La mitad de estos emple
ados van a estar durante seis meses 
trabajando para las distintas áreas del 
propio Consistorio, así como el 
Patronato de Música, el Deportivo y el 
de Turismo, otro grupo muy importante, 
está realizando labores de limpieza y 
desbroce en los distintos barrios de la 
ciudad.

V IV IE N D A

La EMV prevé adjudicar 250 viviendas 
en 2010
A l menos 253 viviendas de protec

ción pública promovidas por la 
Empresa Municipal de la Vivienda 
(EMV) estarán en proceso de adjudica
ción durante el primer semestre de 
2010, según anunció el vicepresidente 
de la EMV y concejal de Vivienda, 
Aurelio San Emeterio. El concejal 
explicó que se iniciará el proceso para 
las 35 viviendas que ya se encuentran 
en ejecución en el barrio de Azucaica; 
las 20 en régimen de alquiler de la calle 
Navidad; las 18 viviendas de alquiler en 
Esteban lllán y las, al menos, 180 
viviendas que la EMV va a construir en 
el barrio del Polígono tras la permuta 
de las parcelas que tenía en Vega Baja. 
San Emeterio anunció que en la adjudi
cación se van a premiar la calidad de 
las propuestas (50 puntos) y "el incre
mento de viviendas con respecto al 
mínimo establecido en el pliego" (35

puntos), que en el caso del 'ecobarrio' 
son 75 y en las inmediaciones del cole
gio Alberto Sánchez son 105. Las 
empresas interesadas tienen hasta el 7 
de septiembre para presentar sus pro
puestas, la adjudicación se produciría 
en noviembre, las obras saldrían a con
curso en diciembre y en febrero podrí
an empezar las obras. Y sin esperar a 
concluir, durante el primer semestre 
de 2010 se convocaría el proceso de 
adjudicación de los 180 pisos.

P O L ÍG O N O
Entregadas 24 viviendas de promoción pública

El alcalde de Toledo, Emiliano García Page, acompañado por el delegado pro
vincial de vivienda, Félix Ortega, y de Rafael Bartolomé, director general de 

Inmobiliaria Vistahermosa, empresa constructora de la promoción, visitó el edificio 
de 24 viviendas en alquiler, cuyas llaves se entregaron el pasado miércoles. Los res
ponsables municipales recorrieron tanto las viviendas como las zonas comunes de

este edificio de cuatro plantas, en 
cuyos bajos se ubica un aparca
miento. Tanto los adjudicatarios 
de estas viviendas como los res
ponsables políticos coincidieron 
en resaltar la buena calidad de los 
materiales y los acabados de esta 
obra situada en los números 19 al 
23 de la calle Yedra del Polígono, 
en las proximidades del polidepor- 
tivo de este barrio toledano.
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SOCIEDAD  
TOLEDO PARA LOS NIÑOS
El Ayuntam iento ha iniciado el 
programa 'Toledo con la Infancia', 
que va a desarrollar una serie de 
juegos y  actividades para trabajar 
con la infancia. En colaboración 
con cinco asociaciones de la 
ciudad, el Ayuntam iento ofrecerá 
actividades com o talleres de 
m arionetas, de ciencia divertida, 
relatos encadenados, arcilla o arte 
terapia, entre m uchos otros. Las 
asociaciones 'Asociación de 
Am igos del Deporte', 'Tú y  la 
calle', 'Acción E ixe l', 'Educación 
sin fronteras' y  ETR , junto con el 
Ayuntam iento pondrán en marcha 
una caravana Itinerante por los 
parques de los cuatro distritos. 
Hasta el Polígono, se  desplazará 
el 28 de julio y  el 9 de 
septiem bre, al paseo de Juan 
Pablo II. A  Buenavista, el 27 y  10 
al parque de las Tres Culturas. En 
el Casco , el 29 y  el 7 a la Vega. Y  
en Santa Bárbara, el 30 y  el 8 al 
parque de V iguetas.

TU R ISM O
La Fundación Toledo plantea una sociedad 
pública para el Centenario del Greco
El Patronato de la Real Fundación de Toledo propuso la constitución de una socie

dad pública que se encargue de la preparación del Centenario del Greco en el 
año 2014. El objetivo de la Fundación es que esa sociedad se ocupe de diseñar y 
organizar la programación, coordinar los esfuerzos de todas las administraciones y 
movilizar a la sociedad para convertir Toledo "en un centro de atracción cultural 
excepcional". El Patronato ha adoptado esta decisión en una reunión, celebrada el 
pasado 21 de julio en el Ministerio de Cultura con la ministra, Ángeles González- 
Sinde, que tomó posesión de su cargo de patrona. La reunión ha sido presidida por

el presidente del Patronato, Gregorio 
Marañón, y en ella tomaron posesión 
como patrones, además de la minis
tra, el nuevo arzobispo de Toledo, 
Braulio Rodríguez, y Alberto 
Corazón, quien desde 1993 forma 
parte de la Junta de Protectores.El 
alcalde, Emiliano García Page, que 
también asistió a la reunión señaló que 
ha conseguido el apoyo para que 
Toledo lidere el Centenario.

CA SCO
290 APARCAMIENTOS MÁS PARA RESIDENTES
El concejal de Movilidad y Seguridad ciudadana, Rafael Perezagua, anunció que, a 
partir del próximo 1 de agosto, se modificará la Ordenanza Reguladora de 
Aparcamiento (ORA) en el Casco Histórico, que aumentará en 291 sus plazas para 
residentes. Según Perezagua, se avanza un paso, pero "no es el objetivo final" que 
reside en "liberar la mayor parte de plazas y dejar las estrictamente necesarias para 
la rotación". En este sentido señaló que tras esta modificación se pasará de 216 a 
507 plazas verdes para residentes y quedarían 960 plazas de clasificación naranja o 
azul, que son las que pueden utilizar todos los ciudadanos. Se convertirán aparca
mientos para residentes las Plazas de Don Fernando y de los Tintes, Bajada del 
Barco, Santiago del Arrabal, Santa Clara y su entorno, bajada de San Juan de los 
Reyes, Santa Leocadia, el Cerro de Gracia, los Carmelitas y la Plaza de Padilla, y la 
mitad del Paseo de San Cristóbal.

SOCIEDAD
HOMENAJEA BAHAMONTES EN EL 50ANIVERSARIO DELTOUR
El acto de presentación de la XLIV edición de la Vuelta Ciclista a Toledo, de la 
que es impulsor y organizador Federico Martín Bahamontes fue el escenario 
elegido por el Ayuntamiento para rendirle homenaje por el 50 aniversario de su 
triunfo en el tour de Francia, que se cumplió el pasado sábado 18 de julio. El 
grupo popular solicitó en el último pleno el inicio de un expediente de 'Honores 
y Distinciones'. El deportista toledano fue también agasajado por el gobierno 
regional con una exposición de fotos, del Archivo de la Imagen de Castilla-La 
Mancha, que recogen las imágenes del recibimiento del ciclista en su ciudad.

AGUA
SE RENUEVAN TUBERÍAS 
APROVECHANDO LAS OBRAS
Los cortes en el suministro de agua que 
se están produciendo a lo largo de las 
últimas semanas son producto de la 
colaboración de la empresa concesio
naria de la gestión del agua en la que 
realizan gran parte de las obras del Plan 
Estatal de Inversión Local, según indicó 
el concejal de Obras y Servicios Gabriel 
González. "Cuando hay que renovar 
una tubería, bien sea de abastecimien
to o de saneamiento, en las zonas en 
las que se están realizando las obras del 
Plan E, se avisa a la población con 48 
horas de antelación y se aprovecha para 
hacer las reparaciones, evitando así 
tener que volver a levantar esas calles 
en poco tiempo. Es lo que ha ocurrido 
en las calles Torcón, Tétar, Guajaraz, en 
Cabrahigos, Buenavista o el Paseo de 
San Eugenio, entre otras". En los próxi
mos meses se abordará la ampliación 
de la conducción de Picadas en San 
Marcos y Taller del Moro.
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CAJA RURAL DE TOLEDO MEDIACIÓN OPERADOR DE BANCA SEGUROS VINCULADO. S .L, CIF B-45663614, 

con domicilio en C/ Méjico n° 2 Toledo, inserirá en el R.M. de Toledo. Tomo 1408, Folio 156, Hoja TO-27862, 
inscripción V‘ y en el Registro Administrativo Especial de la Dirección General do Seguros y Fondos de 
Pensiones con la Clave OV 0037, Registro Unico de Mediadores www.dgsfp.rneh.es dispone de seguro de 
responsabilidad civil y capacidad financiera exigida legalmente.

www.cajaruraldetoledo.com

Tu confianza  
nos hace im portantes
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EL TRIBUNAL SUPREM O DESESTIM A LA PETICIÓN DE LA ORGANIZACIÓN PATRONAL

Anulado el recurso de 
Fepem ta sobre el híper
Han sido catorce años de espera los que se han consumido para que se cerraran los procesos 
judiciales en torno a la adjudicación del híper. Un caso que ha hecho que el Ayuntamiento y 
la Federación de Empresarios Talaverana se miraran de reojo y  con desconfianza. Ahora, el 
Tribunal Supremo ha desestimado el recurso de casación interpuesto por la organización y la 
condena a pagar unas costas que no deberán de superar los 4.000 euros.

Ana María Cortés, presidenta de la Asociación de Comercio, y José Antonio Arbeioa.

El Tribunal Supremo ha emitido 
una sentencia en la que se 
desestima el recurso de casación 

que interpuso la Federación de 
Empresarios Talaverana (Fepemta), en 
el año 2005, con el objetivo de anular 
la adjudicación a Carrefour de la gran 
superficie comercial Los Alfares. Fue 
el 11 de enero de hace catorce años 
cuando la organización patronal

interpuso un recurso de casación en 
contra del pliego de condiciones que 
había preparado el Ayuntamiento 
para desarrollar la subasta de adjudi
cación y ahora el alto tribunal, ade
más de denegar las pretensiones de 
Fepemta respecto al proceso de adju
dicación, ha condenado a pagar las 
costas a la federación de empresarios, 
con un límite máximo de 4-000 euros.

Este era el último recurso que que
daba pendiente en torno al Caso 
híper, lo que “supone el cierre definitivo 
de los procesos judiciales que estaban en 
tomo a la gran superficie comercial”, 
como asegura Tirso Lumbreras, por
tavoz del equipo municipal de gobier
no y abogado de profesión. El edil 
socialista se congratula del fallo del 
Supremo, pero también matiza que 
“la satisfacción nos la produce el hecho 
que ¡os talaveranos desde hace tiempo 
estén gozando de una gran oferta comer
cial, al día, perfectamente modernizada 
y con una amplia posibilidad de respues
ta frente a la demanda de los ciudadanos 
de Talavera y toda su zona y que, de 
alguna manera, debemos concluir que 
Talavera en el ámbito comercial ha recu
perado ese punto de referencia que siem
pre ha sido".

Por su parte, José Antonio 
Arbeioa, presidente de Fepemta, ha 
reconocido la dificultad que existía 
para que el Tribunal Supremo admi
tiera a trámite el recurso, pero matiza 
que la única pretensión era “paralizar 
el proceso de adjudicación de la superfi
cie comercial por no considerarlo corree- 
, )) to .
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FESTEJO S  
GIL PROMUEVE 
UNA COMISIÓN
El delegado municipal de Festejos, 
Carlos Gil, ha anunciado que 
promoverá una Comisión de Festejos 
que estará formada por 
representantes de los grupos 
políticos con representación 
municipal, el Consejo Local de la 
Juventud y el movimiento vecinal. A 
través de esta comisión, Gil pretende 
recabar las opiniones, propuestas y 
colaboración ciudadana a la hora de 
programar los muchos eventos que 
este departamento organiza en la 
ciudad. En otro orden de cosas, hay 
que significar que ya se conoce parte 
del programa que se desarrollará en 
las próximas Ferias de San Mateo. 
Así, el pregonero será Jesús 
Olmedo, la voz de Antena 3 y 
talaverano de adopción, pues nació 
en Los Navalucillos. Y en cuanto a las 
actuaciones, una de ellas ha 
levantado mucho revuelo como es el 
concierto de Los Delinqüentes, que 
se realizará el 18 de septiembre y en 
éste presentarán su último trabajo: 
Bienvenidos a la época iconoclasta. 
Esta banda ya actuó en 2006. Otro 
de los conciertos será ofrecido por el 
grupo Porretas.

FIESTA DE LAS SANTAS ALFARERAS

La Asociación ¡Provincial de 
Artesanos entrega sus premios

La Asociación Provincial de 
Artesanía y Cerámica ha 
aprovechado la celebración de la 

Fiesta de las Santas Alfareras Justa y 
Rufina para hacer entrega de los 
premios a aquellas personas que “ se  
han implicado y han defendido 
proyectos del sector". Así, han 
recibido el correspondiente galardón 
Elisa Gómez Fernández, conocida 
como La Nena, que entró a trabajar a 
los catorce años en la fábrica de cerámica Ruiz de Luna en el año 1951; 
Francisco del Pino García, que fue aprendiz de esta misma fábrica y luego 
fundó la Cooperativa La Purísima; el poeta Joaquín Benito de Lucas -que ha 
plasmado en sus poesías el arte de la alfarería-, Gerardo Pérez-Jiménez -un 
sociólogo que, en diferentes épocas, ha coleccionado cerámica talaverana- y a 
Javier Corrochano y la consejera Soledad Herrero, por su apoyo al sector.

EN LA G A R TER A  Y  C O N  D IPLO M AS

La Fundación Vettonia distingue 
a las modernas bordadoras
La Fundación Vettonia ha clausurado el curso Moda, diseño y bordados: 

aplicaciones renovadas y apoyo a la comercialización, que -junto al 
Ayuntamiento de Lagartera y el Forplan- ha realizado esta fundación en esta 
localidad de la Campana de Oropesa. En el curso han participado dieciocho 
personas, que recibieron su diploma acreditativo por tomar parte en éste. El

acto de entrega de esas 
distinciones contó con la presencia 
de Manuel Sánchez, presidente 
de la Fundación Vettonia; Tirso 
Lumbreras, patrón de la Fundación 
como representante de ADC- 
IPETA, y Lorenzo Lozano, también 
patrón de la Fundación como 
representante de la Asociación para 
el Desarrollo de la Comarca 
de Oropesa (Adecor) y 
alcalde de Lagartera.
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C A LE R A  Y  C H O Z A S  
D ELA YE R EC IBE 

A  LA  A S O C IA C IÓ N
No han tenido que pasar 

m uchos días, después de que se 
desarrollara el acto de fraternidad 
entre la República Francesa y  la 
población de Calera y  Chozas -que 
estuvo  organizado por la 
Asociación Cultural Calera 1809- 
para que Bruno Delaye, el embaja
dor de Francia en España, recibie
ra, en su residencia de Madrid, a 
una representación de la entidad 
cultural calerana con el objetivo de 
conocer sus trabajos acerca del 
bicentenario de la Guerra de la 
Independencia.

José Antonio Varela, presiden
te de la asociación, fue el encarga
do de realizar la entrega de un libro 
conm em orativo  que recoge la 
investigación histórica de los 
hechos acontecidos en 1809 en 
esta localidad de la com arca de 
Talavera, de un com ic que explica 
estos hechos de una forma m ás 
pedagógica a los niños, y  de un 
DVD que contiene una película 
documental que narra la tradición 
popular y  las investigaciones histó
ricas realizadas. El embajador m os
tró su agradecim iento al pueblo de 
Calera y Chozas, por su disposición 
a la paz y  al recuerdo sosegado de 
los caídos de am bas naciones en la 
recordada contienda.

E l  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

el g o b ie rn o  y  la o p o s ic ió n

Se cierra el curso político porque se aproxima agosto y en esta 
Talavera de nuestros pecados el pulso entre gobierno y opo
sición continúa igual. Es verdad que muchos concejales del 

equipo municipal de gobierno apenas se han dado a conocer en lo 
que va de legislatura, pero si el alcalde José Francisco Rivas no 
mueve pieza y cambia a los rectores de ciertas delegaciones es 
porque no le hace falta. Es decir, el trabajo de oposición que ha 
puesto en práctica el Partido Popular no hace mella en Rivas y es 
que Gonzalo Lago da la impresión que está más solo de lo que 
en un principio se pensaba y únicamente dispone de tres peones 
de confianza en el grupo como son María de los Ángeles IMúñez, 
Florencio Gutiérrez y ese fiel escudero que es José Julián 
Gregorio. Jaime Alberto Ramos está mucho más volcado en su 
trabajo en la geografía provincial, en general, y comarcal, en parti
cular y Alberto Arribas da la impresión que cuenta poco o quizá lo 
mismo que Gerardo Pérez de Vargas, que no se descuelga, o el 
dúo de disidentes.

El PP ha denunciando dos hechos que parecía que le podrían 
dar cierto rédito político como son el centro de ocio y deportivo que 
se levantará cerca de Talavera Ferial y la gestión de los nuevos 
aparcamientos públicos por la empresa Isolux Corsán. Pero estas 
censuras se han diluido como azucarillos y no han encontrado el 
eco esperado. Por su parte, José Francisco Rivas se ha visto bene
ficiado porque los tribunales han fallado a su favor en los casos del 
complejo económico de la nueva estación de autobuses y en la 
adjudicación de la gran superficie comercial. Además, su talante 
gana votos en el espacio del centro y la derecha. Basta, por ahora, 
con la aparición de su figura y con la acción de gobierno de Carlos 
Gil y Carlos Ángel Devia. Ni se nota siquiera que Tirso 
Lumbreras actúa a medio gas.

Pero cara a septiembre, gobierno y oposición deberán de llegar 
a la Plaza del Pan con nuevas estrategias. Los rectores del ayunta
miento deben de hacer desaparecer ese tedio y hastío que parece 
que ha enquistado en el grupo porque la oposición no abre grieta. 
Y  en cuanto al PP deberá cambiar el modelo, pues ahora realizan 
más oposición Fepemta y la Asociación Zona Centro que el parti
do llamado a ésta.
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EN 2012, LOS PUEBLOS CON MÁS DE 500 VECINOS TENDRÁN DEPURADORA DE RESIDUALES

Idad para.
LA  S A G R A  A LTA

Él PP pide igua
Los dirigentes municipales del PP en 
La Sagra Alta consideran una discri
minación la pretensión del ayunta
miento de lllescas de poner en mar
cha, a través de la mancomunidad de 
esta comarca, un convenio que ha fir
mado con la Junta para ofrecer un 
mediador a los vecinos que buscan 
una vivienda en su municipio. El ayuntamiento se compromete a pagar una cantidad 
a la mancomunidad para que contrate a este mediador y preste el servicio en sus ins
talaciones y con sus medios (siempre supervisado por el ayuntamiento), pero en el 
PP creen que es un ejemplo más de como la mancomunidad, controlada por el 
PSOE, está beneficiando a pueblos con gobierno socialista y actuando por intereses 
partidistas. El pleno de la mancomunidad tenía previsto aceptar ese acuerdo en la 
sesión del jueves 23 (ya cerrada esta edición).
En una rueda de prensa, el PP ha advertido también que la crisis financiera que sufren 
los ayuntamientos exige replantearse la prestación de algunos servicios que ahora 
ofrece la mancomunidad (consumo, arreglo de caminos, atención a inmigrantes, 
atención sociocultural...) cuya competencia asumieron en su día porque tenían dine
ro para ello pero que, ante la crisis, deberían volver al Gobierno regional, responsable 
último de la mayoría de ellos. Además, los populares han criticado duramente que se 
permita a Aqualia mantener una deuda que ronda los 450.000 euros con la manco
munidad. "Lo que no podemos ser es una entidad financiera de nadie", ha dicho el 
alcalde de Yuncos, Gregorio Rodríguez (en el centro de la imagen). A su derecha el 
alcalde de Cobeja y el de Ugena, Antonio Fernandez y Manuel Conde; y, al otro 
lado, el teniente de alcalde de este último pueblo y vicepresidente de la mancomu
nidad, Felix Conde, la presidenta de la comisión gestora del PP en Borox, Soledad 
Delgado, y el concejal de Cedillo Javier Retama.

ESCALO N A
Cuatro veces más

Tendrá la superficie del centro de salud 
de Escalona con la ampliación y refor
ma de las actuales instalaciones. Los 
técnicos del Sescam están estudiando 
la posibilidad de hacerlo sobre unos 
terrenos aledaños al actual centro que 
les ha propuesto el ayuntamiento. Las 
obras costarán casi 3 millones de euros 
y permitirán incorporar los seivicios de 
fisioterapia, salud bucodental, matrona 
o un pequeño quirófano para interven
ciones menores. A este centro van tam
bién los vecinos de A lmorox, Paredes, 
IMombela, Hormigos y A ldeaencabo.

SO N SECA
El nuevo escenario

Lo tienen ya en la casa de la cultura de 
Sonseca. Dispone de una cubierta per
manente y un equipo fijo de sonido e ilu
minación, lo que permitirá al ayunta
miento ahorrar mucho dinero en el alqui
ler de éstos y poder programar muchos 
más actos. La remodelación ha costado 
85.000 euros. La banda municipal se 
encargó de estrenarlo con un concierto 
el pasado fin de semana.

VILLACAÑAS
Ayuntamiento listo

En las próximas semanas estará termi
nada y lista para atender a los vecinos el 
área del ayuntamiento de Villacañas que 
se destinará a este servicio. Es el primer 
espacio remodelado de todo el edificio 
municipal que está siendo totalmente 
reformado. Todos los materiales (crista
lería, puertas, suelos...) han sido com
prados en el pueblo. 800.000 euros cos
tará todo. Magdalena Valerio, la con
sejera de Administraciones Públicas, ha 
visitado las obras esta semana (la Junta 
aporta el 70% del dinero) y, también, la 
reforma de la plaza de la Zarzuela.

MÉNTRIDA
“Kaleborroca”

La guardia civil seguía investigando al cie
rre de esta edición la autoría de las pinta
das de la fachada de la iglesia de 
Méntrida ( "la única iglesia que ilumina es 
la que arde"), en el caño y en algunas 
viviendas particulares. Dice el teniente 
de alcalde, Pascal Lopes, que son las 
más agresivas que ha sufrido el pueblo. 
Desde Nuevas Generaciones califican la 
acción de "Kaleborroca", responsabilizan 
a "la izquierda radical y sectaria del pue
blo" y advierten que es una ofensa para

la mayoría de los vecinos católicos y para 
el patrimonio, ya que la iglesia del siglo 
XVI es monumento nacional.

VILLACAÑAS - MADRIDEJOS
Denuncia

El Seprona es quien trabaja en la denun
cia que el ayuntamiento de Villacañas les 
ha hecho llegar esta semana por los 
malos olores que desde hace un mes 
sufren algunos vecinos del casco urbano 
y de fincas agrícolas. Presuntamente pro
vienen de la planta de compostaje 
Limpieza Castellano Manchega.
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P R O V IN C IA

36 pueblos se suman al Kanguros
Es un programa promovido por el Instituto 
de la Mujer para dar una solución puntual a 
mujeres que tienen personas dependien
tes a su cargo y, en un momento dado, 
necesitan ayuda para cuidarlas por motivos 
de trabajo, formación u otro tipo. El 42% de 
las mujeres con alguien a su cargo asumen 
solas esta tarea. El Instituto pone el 90% 
del presupuesto (este año 177.000 euros) y 
el 10% los ayuntamientos que se suman a 
la iniciativa y que son los que gestionan el 
servicio por horas y deciden ofrecerlo colectivo (habilitando un espacio para cuidar de 
varios niños a la vez, como en la foto) o individual. En Toledo 36 ayuntamientos se han 
sumado al programa este año, 16 más que cuando se inició en 2007.
La responsable provincial del Instituto, Alicia Moreno, ha ofrecido los datos esta 
semana en Bargas, uno de los primeros pueblos en sumarse a la iniciativa y ha expli
cado que las horas concedidas a cada ayuntamiento (16.446 e la provincia en 2009) 
han dependido de las que justificaron en la edición anterior. Contestaba así a la alcal
desa de Corral de A lmaguer, que hace unos días protestó por el recorte a su ayun
tamiento. Juliana Fernandez, no obstante, ha decidido suplir con recursos munici
pales esa reducción para seguir ofreciendo el mismo servicio a sus vecinas.

Expertos en ju
25 jóvenes de entre 16 y  18 años 
se  han formado estos días come 
m onitores de ludotecas en e 
curso que ha organizado la man 
comunidad del Río Algodor, a k 
que pertenecen los 13 pueblos manchegos de los que procedían.

t

B A R G A S

Menos impuestos
PSOE, PP e IU han acordado en Bargas 
reducir los impuestos y tasas municipa
les a las familias con serios problemas 
económicas y más cargas familiares, 
después de que los Servicios Sociales 
confirmen su situación. Van a modificar
se las Ordenanzas Fiscales para hacerlo 
posible.

M O R A

Patrimonio, en valor
Lo quiere poner el ayuntamiento de 
Mora con los edificios del municipio 
más destacados por su interés artístico 
o histórico. Por eso han invitado a cono
cerlos al delegado provincial de Cultura, 
Jesús Nicolás, que esta semana ha ido 
a visitarlos: las antiguas escuelas, el con
vento de San Eugenio (el claustro es 
hoy el patio de la casa de la cultura), la 
iglesia parroquial, las casas solariegas o 
la Casa de la Encomienda (donde está el 
Museo del Aceite). Algunos de ellos 
podrían ser declarados bienes de inte
rés cultural.

V I L L A C A Ñ A S

Atención a mayores
El ayuntamiento de Villacañas prepara 
para septiembre otro curso de auxiliar 
en geriatría (100 horas lectivas) con 15 
plazas. Más información e inscripciones 
en los Servicios Sociales.

P ||D R A E S C R JT A  - | L  P IJL A G O

De campamento
285 niños toledanos, de entre 8 y 13 años, van a pasar este verano por los 
campamentos que Diputación organiza en Piedraescrita (Robledo del 
Mazo), con cursos de inglés, talleres medioambientales y una tarde mul- 
tiaventura con tirolina incluida. Se pueden ver las fotos de cada turno en la 
web de Diputación (www.diputoledo.es). Los de la foto, son los monitores. 
Otros 200 chavales pasarán este verano por el campamento de El Piélago 
(Navamorcuende). El Gobierno regional, que lo gestiona, ha invertido este 
año 200.000 euros en remodelar sus instalaciones.
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EL DÍA 28 ABRE AL PÚBLICO EL REMODELADO MUSEO DE LA TÍA SANDALIA DE VILLACAÑAS

COBISA
Semana cultural

La joven de la foto es Pilar Argés, una 
maestra de Cobisa que estos días expo
ne 40 pinturas de estilo naif en el centro 
cultural Alberto Sánchez de este pueblo 
(en la foto, junto al alcalde y el teniente 
de alcalde, Félix Ortega y Juan Carlos 
Gualda, y el delegado provincial de 
Cultura, Jesús Nicolás, durante la inau
guración). La exposición es parte de la 
Semana Cultural que Cobisa ha celebra
do antes de sus fiestas patronales (del 
23 al 27 de julio).

QUINTANAR
Por el arte local

C O R R A L

La de todos los vecinos de Corral de 
Almaguer, hayan nacido en el país que 
hayan nacido, el ayuntamiento organizó el 
sábado 18 una jornada intercultural, con 
música y una merienda con los platos más 
típicos de cada cultura que convive en el 
pueblo. La ONG Accem colaboró en la ini
ciativa, que también incluía talleres para los más pequeños, Km» vía»navarro

Así de bien se 
lo pasan y 
hacen sus ejer
cicios estas 40 
mujeres de 
Mora que se 
han apuntado 
al curso de 
aquaeróbic que

organiza el ayuntamiento, bajo las directrices de la monitora Almudena 
Cervantes. Este ejercicio está recomendado para personas con problemas oseos, 
de articulaciones y fibromialgia.

M O R A

erobic

V IL L A C A Ñ A S

Sin parar
La foto de abajo es los jóvenes artistas de 
Villacañas que estos días exponen algu
nas de sus primeras obras en su pueblo. 
Con la Muestra, termina el Verano Joven 
que el ayuntamiento, con multitude de

Son Piedad Higueras y Tomás 
Muñoz, artistas de Quintanar. La prime
ra utiliza el punto de cruz para represen
tar paisajes coloristas; el segundo plas
ma escenas costumbristas en óleos 
sobre lienzo. El sábado 25 inauguran en 
la sala La Ermitllla de su pueblo una 
exposición conjunta, la primera que pre
sentan en Quintanar. Foto : A rturo  Rojo

actividades, ha organizado este 
mes para ellos. Ahora trabajan 
en CAPOVI, la carrea popular 
que se celebrará el 2 de agos
to (más información e inscrip
ciones en www.villacañas.es) 
y en las próximas fiestas (del 8 
al 12 de agosto). Estos días 
han presentado a sus reinas: 
Virgina Torres, Leticia 
Perales e Inma Fernandez.
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tribunalesysucesos
EL JUEZ ORDENA EL SECRETO EN EL CASO DEL BEBÉ QUE APARECIÓ EN EL VERTEDERO

TO LED O

6 heridos
Fue el resultado del 

accidente que un auto- 
bus urbano de Toledo 
(de la línea 22, que unía 
la estación de tren con la 
plaza de Zocodover) 
sufrió hacia la una y  cuar
to de la tarde del miérco
les 22 junto al Puente de 
Azarquiel, en el Paseo de
la Rosa de la ciudad. Entre los 6 heridos leves, una mujer de 73 años y  un 
niño de 9. El autobús, en el que viajaban unas veinte personas, la mayoría 
turistas que acababan de llegar a Toledo, se  salió de la calzada y  se  llevó por 
delante dos farolas. El conductor dio negativo en las pruebas de alcoholemia 
y todo parecía indicar que había sufrido un desvanecim iento. El ayuntamien
to ha abierto una investigación para concretar lo sucedido, foros:m.guela.Sánchez

TO LED O

¿Grave error?
La Fiscalía de Toledo investiga la 

muerte de un joven de 25 años el 
pasado 14 de julio en el hospital 
Virgen de la Salud de Toledo. El joven 
había ingresado con un cuadro grave 
de afectación neurològica y  murió tres 
días después en la UCI "sin causa jus
tificada", según reconoce el hospital, 
que también investiga lo ocurrido aun
que, en principio, dice no haber 
encontrado ninguna actuación inco
rrecta en su personal.

Según la Asociación del Defensor 
del Paciente, a la que ha recurrido la 
familia, el joven llegó a urgencias con 
un fuerte dolor de cabeza, vómitos y 
malestar general. Poco después, la 
familia fue informada de que necesi
taban hacerle un escáner e iban a intu
barle porque estaba muy nervioso.

Apenas unas horas más tarde, les 
comunicaron que había sufrido una 
parada cardiaca de diez minutos. Dice 
la familia que tras la muerte, y ante su 
insistencia, médicos de la UCI les con
taron que en urgencias le habían 
hecho mal la intubación y habían teni
do que corregirla. La familia sostiene 
que pudo haber un error al colocarle el 
tubo en el esófago en vez de en la trá

quea, lo que le habría provocado la 
parada cardiaca y  finalmente la muer
te.

O CAÑ A

El fiscal, sí acusa
Por fin ha quedado visto para sen

tencia el juicio por la muerte de los 
caballos de Domecq, cuyo camión 
resultó incendiado en un parking de la 
A-4 (en el término de Ocaña) en junio 
de 2001. El fiscal que se presentó al 
juicio sin acusar a ninguno de los dos 
procesados que los Domecq senta
ron en el banquillo, terminó encon
trando pruebas para pedir una conde
na de 21 m eses de cárcel para uno de 
ellos, el rejoneador José Antonio C., 
a quien considera el instigador del 
suceso. La acusación particular pide 3 
años de cárcel para éste y  para el tore
ro Manuel B. por el mismo motivo. 
Los autores parecen ser unos sicarios 
colombianos que están en paradero 
desconocido. No obstante, todo pare
ce indicar que los autores se equivo
caron de caballos: no tenían enco
mendado matar a los de Domecq, 
sino a los del rejoneador Sergio 
Galán, que eran su directa compe
tencia en ese momento.

28 años de cárcel
Es la pena que la Audiencia provin-

• cial ha impuesto a José Rodríguez 
Gaitán, de 65 años, por matar a un 
joven de 32 y herir gravemente al 
padre de éste el 14 de julio de 2006, 
en Almorox, donde vivían los tres. 
Hacia las ocho de la mañana de aquel 
día, cuando padre e hijo regresaban al 
pueblo tras haber realizado unas tare
as agrícolas en una finca colindante a 
la del agresor, se encontraron a éste, 
que les esperaba en el camino de Las 
Tablas, junto a su coche, con una 
escopeta en la mano. Sin mediar pala-

• bra, les disparó, contó en el juicio el 
hombre que vio morir a su hijo. El acu
sado dijo durante la vista oral que les 
había disparado para defenderse, por
que iban a atacarle con unos garrotes, 
pero el tribunal no ha encontrado creí
ble su versión. Sí ha tenido en cuenta 
que se entregó horas después a la

: guardia civil y  colaboró en la investiga
ción para rebajar la pena de cárcel.

• Tendrá que indemnizar a la viuda y a su
\ hijo con 250.000 euros y con otros
• 100.000 al padre.

VALMOJADO

En defensa propia
La Audiencia provincial estima pro

bado que Santiago Martín Doblado,
de 35 años, actuó en legítima defensa 
(eximente incompleta) cuando apuña
ló a las dos personas que se colaron 
en su finca de Valmojado la noche del 
31 de octubre de 2005. Los magistra-

• dos no han podido concretar si estos 
dos, con numerosos antecedentes

; penales, fueron hasta allí para cobrar 
una pequeña deuda que el procesado 
mantenía con un tercero o para robar
le marihuana que tenía plantada en su 
jardín. En cualquier caso, la muerte de 
uno y las heridas sufridas por el otro 
han costado a Martín una condena de 
7 años de cárcel y pagar más de

■ 157.000 euros en indemnizaciones.
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P I L A R  P A L O P

VILLACAÑAS RINDE HOMENAJE A LUIS GARCÍA CID -PADRE- EL PRÓXIMO 31 DE JULIO

Homenaje al 
"Maestro" del sonido

Luis Qarcía Cid -padre- esta semana en su taller 
de Villacañas. En la foto de la última página, con 
sus dos hijos (de cuatro) que han seguido en el 
negocio familiar. Fo t o s : M iguel A ngel S ánchez de la M orena

Desde hace 134 años una familia de Villacañas, los García 
Cid, son referente nacional en la reparación de instru
mentos de música. Cuatro generaciones que llevan el 
ritmo en la sangre desde que a finales del siglo X IX  uno 
de ellos dejó estupefacta a media Europa.

Luis García Cid es un hombre dis
creto, amable, educado, perfeccio
nista, que a sus 77 años se entu- 

siasma hablando de su abuelo, que se 
llamaba como él, y de su padre Ismael, 
y de sus dos hijos que han seguido con 
el negocio familiar: uno, Jesús María, 
reparando instrumentos como ha 
hecho él toda la vida -”y lo hace muy 
muy bien’, advierte el padre; él otro, el 
mayor, el tercer Luis García Cid, ges

tionando la empresa familiar, que ha 
vuelto a tener una marca propia de ins
trumentos como hace cien años. Un 
negocio al que recurren cientos de 
músicos, de bandas y orquestas de todo 
el país.
“Mi padre es de bs mejor de b  mejor en la 
reparación de instrumentas de música en 
España, sin duda. Seguramente el que sabe 
reparar más instrumentos diferentes: desde 
un flautín a una tuba, todos bs instrumen

tos de una orquesta. Y además, es muy 
buen músbo”, lo dice su hijo mayor, por
que al padre le cuesta hablar de él y dice 
que lo del homenaje que el ayunta
miento de Villacañas le prepara para el 
próximo 31 de julio “es cosa del alcalde, 
que me tiene aprecio”. Está preocupado 
por si tiene que decir algo durante el 
acto. “No sé si podré aguantarb, porque 
yo para esas cosas ...soy un poco... frágil”. 
Le gusta contar, y lo repite siempre que
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"NADIE SABE REPARAR TANTOS INSTRUM ENTOS DIFERENTES COMO MI PADRE"

puede, que su abuelo y su padre eran “de 
lo mejor de España" en el arreglo de ins- 
trunientos. Y cuando se le recuerda que 
eso mismo dicen de él, corta: “no, no, 
yo hago lo que puedo”. Y luego explica 
con una sencillez pasmosa cómo se las 
arregla -porque aún sigue trabajando en 
su taller de Villacañas todos los días-

I Maestro Garda Cid 
destaca a dos 
promesas de la 

música de Villacañas: 
Andrés Pacheco y  Diego 
Garda Vaquero

para conseguir que un instrumento 
deteriorado vuelva a sonar como 
nuevo, hasta el que le llega “hecho una 
pena”. Y dicen que, muchas veces, aún 
mejor. Máxima paciencia, total con
centración para una tarea que sigue 
siendo completamente manual.
A  él le enseñó su padre, que como su 
abuelo, había aprendido el oficio en 
París y Berlín. Su abuelo fue concertis
ta antes que reparador. En el último ter
cio del siglo XIX dejó a media Europa 
estupefacta tocando a la vez dos corne
tines con distintas notas. En el Museo 
de la Música de Barcelona conservan 
una de sus trompas de pistones hecha a 
mano y le recuerdan con una placa. Y 
en el establecimiento comercial de 
Villacañas, la familia tiene varias fotos 
del ilustre antepasado, una de ellas con 
la banda de música de Don Benito, que 
dirigió durante algunos años.
Pero cuando al nieto le tocó aprender, 
acababa de terminar la Güeña y había 
que trabajar. Su padre, un flautista que 
además tocaba otros muchos instru-

SAXO FO N ES EXCLU SIVO S FABRICADOS EN JAPÓN  
G A R C ÍA  C ID  C O N S O L ID A  “ C A L IF O R N IA  M U SIC ” , 

U N A  M A R C A  PR O PIA  D E IN STR U M EN TO S
Es el gran reto de la 
última generación de 
los García Cid:
California Music, una 
marca propia de 
instrumentos de 
música que busca y 
selecciona los mejores 
fabricantes por todo el 
mundo y está 
rompiendo las líneas 
tradicionales de los 
instrumentos, 
consiguiendo piezas 
únicas, con acabados 
diferentes y creando 
verdaderas obras de 
arte, como los 
saxofones fabricados 
en Japón y pintados a 
mano por la flautista 
taiwanesa Stephanie 
Chang, una artista muy 
conocida en Asía. El 
que Luis García Cid - 
hijo- sostiene en sus 
manos en la fotografía 
es uno de ellos. Todo 
"un capricho", reconoce el hijo mayor de esta cuarta generación de 
instrumentistas de Villacañas.
Fue a él, gerente de la empresa que aún lidera su padre, a quien se le ocurrió 
la idea de crear esta nueva marca hace nueve años, cuando volvía de 
California, donde había visitado las últimas novedades en instrumentos 
musicales que se presentaban en NAMM, una de las ferias del sector más 
importantes del mundo. Aunque su padre se había centrado en la reparación y 
venta de instrumentos, a Luis hijo no se le iba de la cabeza que la familia 
había fabricado sus propias piezas cien años atrás. Y en el mismo avión de 
vuelta a casa diseñó el logotipo de una marca que fabrica ya en 18 países del 
mundo, comercializa una amplísima gama de instrumentos en 25 
establecimientos españoles y trabaja por encargo, también personalizando los 
acabados de las piezas. "Hemos conseguido en muy pocos años una marca muy 
completa y muy importante en una empresa familiar", dice su creador. Hasta el 
punto que empieza a desbordar la capacidad del negocio, reconoce.
Entre sus clientes ilustres, Fran Padilla, uno de los mejores percusionistas 
cubanos de todos los tiempos. California Music también llegó a tener lista una 
guitarra muy especial, con pastillas de madera artesanales para Antonio 
Vega. "Vio una de las que teníamos y le gustó mucho", recuerda Luis García 
Cid. La muerte del cantante, el pasado mes de mayo, impidió que llegara a 
estrenarla. En la web: www.californiamusica.es se puede conocer la amplía 
gama que ofrecen. □
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MÚSICA DEBERÍA APRENDER A LEER TODO EL MUNDO. ES UN LENGUAJE UNIVERSAL"

VILLACAÑAS DESPIDE A UNO DE SUS GRANDES
EL ADIÓS AL MAESTRO GRATI NI ANO

Luis García Cid se emociona recordando a Gratiniano 
Martínez, el popular director de la Banda de Música de 
Villacañas, también lo fue de la de Puebla de Almoradiel, 
Alcázar de San Juan y Lillo. "Nuestros abuelos eran amigos, 
nuestros padres eran amigos y nosotros éramos como 
hermanos. Se venía aquí conmigo, a comentar todo lo que iba 
pasando por el mundo. Era un hombre muy culto, muy 
educado y un músico de una gran altura".
Gratiniano Martínez, de 78 años, falleció el jueves 16 de 
julio. La música invadió su funeral. Las bandas de Villacañas 
y de La Puebla, la coral y el coro parroquial del primer 
municipio y el poeta villacañero Vicente Zaragoza se 
encargaron de despedirle como a él tanto le gustaba. □

mentos, logró mantener el negocio 
abierto en Villacañas durante todo el 
conflicto. El fue su gran maestro. Luis 
García tenía 12 años y ya llevaba cuatro 
en la banda de su pueblo. Empezó tocan
do la caja y de ahí pasó al clarinete, al 
oboe, al saxofón, a la guitarra, la bandu
rria y otros tantos. “Esto es como en otros 
ojióos, que la experiencia te va haciendo 
aprenderlo todo”, dice él, que se curtió 
arreglando cientos de instrumentos en la 
postguerra, cuando apenas llegaban o se 
fabricaban nuevos en el país. Como 
aquella tuba que mantuvieron escondida 
en una chimenea durante toda la Guerra 
y que les llevaron al taller negra como el 
betún. “Y ¡a dejamos como nueva”.
Y desde entonces Luis García Cid no ha 
dejado de poner a punto casi cualquier 
cosa capaz de hacer música, mientras

recorría las fiestas con su orquesta Brasil 
(1945-1985) y ponía en marcha el grupo 
de coros y danzas de Villacañas, para el 
que hizo numerosos arreglos musicales, o 
la coral de su pueblo.

E n  V ILLA C A Ñ A S ha habido siempre 
mucha afición a la música. Y eso que, 
cuenta Luis, las circunstancias no han 
sido las propicias en las últimas décadas, 
porque la mayoría de los jóvenes dejaban 
pronto de estudiar para trabajar en las 
fábricas de puertas y no se preocupaban 
por formarse más. Antonio Domingo, el 
director de la Escuela municipal de 
Música, ha tenido mucho que ver en 
que, pese a todo, el interés no decayera, 
advierte Luis García Cid. “La lleva de 
mayoría y la ha convertido en una de las 
mejores. Ese chico es un sol". Tanto que de

allí están saliendo auténticas promesas. 
El prestigioso instrumentista se los cono
ce a todos y destaca a dos jóvenes talen
tos de su pueblo: Andrés Pacheco, que 
se ha colado en la Joven Orquesta 
Nacional con su trombón y ofrece ya 
numerosos conciertos; y un jovencísimo, 
aún adolescente saxofonista, Diego 
García Vaquero.
“Música debería aprender y saber leer e 
interpretar todo el mundo, al margen de 
tocar un instrumento. Es un lenguaje uni
versal que nos sirve para comunicamos, 
igual que el que empleamos hablando”, dice 
este amante de la música clásica, que 
también disfruta escuchando a Frank 
Sinatra, a los Beatles o algún que otro 
bolero. “No me imagino un mundo sin 
música, sería un aburrimiento. Yo la utilizó 
para todo, para relajarme y para todo”. □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #726, 25/7/2009.



2 5  DE J U L I O  DE 2 0 0 9 / 3 5

sociedad

fttas>5,p«!$T

EN E L  JARAM A
VIRGIN IA , AZA FA TA

La modelo toledana ha estado 
trabajando recientemente como azafata 
en el circuito del Jarama con motivo de 
una competición automovilística. Esta 
misma labor la ha realizado, en otras 
ocasiones, en el circuito de Jerez.

Además, Virginia, que fue el año 
pasado una de las azafatas-estrella de 
la Vuelta Ciclista a España, va a desfilar 
con Félix Ramiro el 25 y el 30 de julio. 
El desfile del penúltimo día de julio es 
ya un clásico y se hace en Bargas.

Virginia Moraleda, que fue Miss 
Avila y Primera Dama de Miss Toledo, 
desfiló también en junio en la Plaza del 
Ayuntamiento, en el Corpus.

SE LLEVA
Los cócteles al atardecer, echarse 
una novia con tres tatuajes, bailar un 
vals con una farmacéutica, tener un 
aparato que calcula el número de 
pelmazos por metro cuadrado,

no SE LLEVA
Poner a las motos nombres de 
personas, peinarse como Scott 
Fitzgerald, dar pisotones en las colas 
de los supermercados, estresarse con 
el resultado de la carta astral,

—

BODA EN TOLEDO

Ana Cristina Cristina Sánchez, ingeniera química de Cerámica Barrosa y 
Julián Morejudo Marín, ejecutivo comercial de una firma de pinturas, se han 
casado en la Iglesia de Santiago El Mayor. Los padrinos del enlace, cuyo ágape 
se celebró en la finca “Los Truecos", fueron Ángel Cristina Gómez y María de 
Gracia Martín López. Los novios están haciendo un crucero por las capitales 
bálticas. En la imagen, de izquierda a derecha, podemos ver a Elena, Sandra, 
Sagrario, Julián, Ana C, Esperanza y Belén, f^ u o n a t h a n m a n z a n e q u e íd ilo -s)

PRÁCTICA JURÍDICA
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Los diecinueve estudiantes de la XVI Promoción de la Escuela de Práctica 
Jurídica recibieron su diploma acreditativo en una ceremonia que se celebró en 
el Colegio de Abogados de Toledo y que contó con la presencia de varias 
autoridades jurídicas y judiciales de la provincia, como el Juez Decano, Juan 
Ramón Brigidano, el fiscal jefe José Javier Polo, el Decano del Colegio, José 
Sánchez Recuero y el Decano de la Facultad, Pedro Carrasco .F o to : Sánchez de la morena
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T ELM A  V O LV IÓ  
EL CHISME DE LA  SEMANA

1)Telma Ortiz volvió a Toledo. La 
hermana de Letlzia acudió a la boda 

de su cuñado, Javier Martín Llop, 
que se casó en "Las Nieves" con 

Pamela. 2)Esa empresaria toledana 
conoció a un arquitecto por internet 

y desde entonces ha viajado a 
Venecia y Sevilla.3) Ese estableci

miento de ese conocido centro 
comercial toledano, con nombre de 

río, se inundó por una pérdida de 
agua del establecimiento de la planta 

superior, lo que provovó cierto caos. 
4) Siempre han dicho que las mujeres 

de ese pueblo de Toledo, "donde la 
Mancha empieza a ser", son de las 

más guapas de la provincia.

A CIBELES FASHION W EEK  
VUELVE ELENA

Elena Barquilla va a participar en el 
desfile que se realizará en la Cibeles 
Fashion Week en homenaje al modisto 
Elio Benhayer, que cumple 80 años. La 
modelo castellano-manchega, que 
ahora reside en Argentina, donde da 
clases de danza estática, una disciplina 
con marcado acento espiritual, desfilará 
junto a otras modelos relevantes de la 
década de los noventa, como Judith 
Mascó y Nieves Álvarez. La cita es el 21 
de septiembre.

el  f i l ó n
I G N A C I O  A R Í Z A G A

el jurado

S herezade Jim énez, M iss Toledo, ha vuelto  del certa
m en de M iss España m olesta con el jurado. La estu 
diante talaverana quedó elim inada a las p rim eras de 
cam bio, algo que no le parece norm al, no sólo por ella 
sino por otras com pañeras que tam bién sucum bieron en 
el prim er corte.

"La actuación del jurado me pareció un poco rara", exp lica 
Sherezade por teléfono desde Talavera, recien llegada de Cancón 
(M éxico), escenario  del certam en . "Prim ero dijeron que iban a pasar 
veintiséis chicas y al final sólo pasaron veinte. Además, no sé en qué 
se basaron para elegirlas, nadie lo entendía, porque muchas chicas 
que estaban m uy bien no pasaron", argum enta Sherezade, que 
sufrió un percance en el país azteca. A  ella y a otra m iss  se  les bajó 
la tensión debido al calor y  sufrieron un desvanecim iento .
El caso es que la talaverana está com pletam ente disconform e con su 
eliminación, en fin, yo os cuento su versión, ahora valorad vosotros si 
tiene razón o si sus palabras suenan a excu sas de mala perdedora. Lo 
cierto es que ella sólo tiene diecinueve años y  alberga la intención de 
probar seriam ente en la moda, para ello va a ponerse en contacto con 
agencias de modelos de Madrid, que éste  la parece el mejor camino. 
A otra cosa. Ya habéis visto que a Risto Meijide le echaron de Operación 
Triunfo, y  eso ha reactivado el nuevo programa que iba a presentar. Risto 
contaba con Raquel Navamuel, la modelo de Cuerva, como colabora
dora de su nuevo espacio televisivo. La verdad es que cuando el progra
ma iba a empezar a funcionar, ya había incluso dos espacios grabados, 
hubo un cambio de productora y se  hizo borrón y cuenta nueva, algo que 
perjudicó a Raquel, una de las modelos con mejor curriculum televisivo 
de España, ya que ha trabajado en la Primera {"¿Qué apostamos?"), 
Tele-5 ("Mujeres y Hombres y Viceversa"), Antena-3 (Promocionales de 
Cine) y Cuatro (" Cuatrosfera'j.
Y  ya habéis visto que a Sara Carbonero, la periodista de Corral de 
Almaguer, le atribuyen ahora una relación con Iker Casillas, rumor que 
apareció en Internet. Yo os doy un dato: antes le atribuyeron una rela
ción con Andrés Iniesta y un poco antes con Feliciano López, que la 
fama tiene estas cosas rocam bolescas. Dicen que su novio es David 
Sánchez, un periodista deportivo de la Cope que es del Barga.
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CR ISTIN A  PEÑA
“ L A  E S T A F A D O R A ”

La actriz talaverana está ya 
rodando los primeros capítulos de la 
serle “Cómplices", que emitirá Antena- 
3 el último trimestre del año con 
perldlocldad diaria.

Cristina Peña Raigal interpreta a • 
una madre soltera que se convierte en 
estafadora. La excolaboradora de "El 
Intermedio" comparte protagonismo 
con el actor Martijn Kuiper, que hace 
de multimillonario norteamericano 
que busca en España a su familia 
biológica.

Desde que abandonó La Sexta, 
Cristina Peña ha sabido reinventarse. 
Presentó un programa en Canal Sur y 
ha protagonizado, además, dos obras 
de teatro .

ENLACE MOLINA-MERCHAN
Héctor Molina
Hernández, director de 
banca, y la educadora 
Sandra Merchán Pérez
se casaron en la capital 
regional el pasado fin de 
semana.
Los padrinos del evento 
fueron la madre del 
novio, Rosa María 
Hernández Mora y el 
padre de la novia, 
Manuel Merchán Avia.
La ceremonia religiosa 
se celebró en la Iglesia 
de Santa Teresa. Unos 
250 invitados acudieron 
al evento, que contó con 

la presencia de muchas caras conocidas de la sociedad toledana.
La feliz pareja ha elegido un destino fascinante para su luna de miel. Se trata 
de Nueva York (EEUU), un lugar que siempre está de moda.

E LENA, A LA VUELTA
Elena Sánchez Valladares, Miss Toledo 2008, va 
a participar como azafata de la Vuelta Ciclista a 
Toledo por segundo año consecutivo. Además, 
Elena ha realizado una sesión fotográfica con la 
diseñadora Marta Espín como preparación de la 
Feria de la Moda de Aranjuez, que se celebra en 
el Casino de la localidad en noviembre. Miss 
Toledo 2008, que cumplirá 23 años en 
septiembre, trabaja también como camarera los 
fines de semana en el pub de Ocaña "Ebano".

ICA <&t\pi-hc\l B u en a  C alidad  
a  B uen  P re c io

C e r ' v e c e r ' i a

E s p e c ia l id a d e s : 
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas 
Pescados y Mariscos
21. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620  -  600  483  816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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V IB R A D O R E S  Y B O LA S  C H IN A S  T IE N E N  U N A  G R A N  A C E P T A C IÓ N

Los gustos eróticos 
de los toledanos

Los vibradores y las bolas ch inas son los dos artícu los más so licitados por los 
toledanos para hacer juegos eróticos con sus parejas. En la capital regional existen 
actualm ente dos estab lecim ientos donde adquirir objetos para aum entar el p lacer 
sexua l. Uno está en el Polígono Residencial y el otro, en Palom arejos. Am bos son de 
reciente apertura. No obstante, para la m ayoría de la gente éste resulta aún un 
mundo por descubrir.

Charo es una toledana que ha 
abierto junto a su hija una 
tienda erótica en el Polígono 

de Toledo. “Actualmente hay crisis y 
vemos que cierran fruterías y mercerías, 
negocios que son más típicos y conven
cionales . Hemos pensado que una tienda 
erótica puede ser interesante’’ explica 
Charo, que tiene una complexión 
fuerte y está de buen ver, aunque no 
quiere ponerse en la foto, la que sí 
accede después de insistirle es su 
hija, una chica muy agradable a la 
que se le ve destreza para tratar con 
la gente y que gasta una broma 
cuando dice: “a mí, aplicarme el pho
toshop".
Esta empresaria y su hija han abierto 
“Onna”, que así se llama el estableci
miento, “con la intención de que la 
relación de pareja sea algo con más luz, 
con más libertad, algo más abierto”. Y 
es que detrás de esta iniciativa no 
sólo hay un planteamiento comer
cial sino una auténtica filosofía de 
vida, centrada en la tolerancia y en 
la apertura de miras.
Algo en lo que Charo pone mucho

énfasis es que “Onna” no  es 
un sex-shop sino una tienda 
erótica, queriendo resaltar 
con esta distinción una cerca
nía que desmitifica el sexo, 
que le quita ese componente 
de tabú para ponerlo en el 
centro de la normalidad de las 
personas.
“Reconozco que es un poco difí
cil entrar con un negocio de 
estas características en Toledo- 
prosigue Charo-. Yo soy de 
aquí, por eso entiendo un poco 
mejor a la gente de aquí. De 
todas maneras, quiero que las 
personas tengan la oportunidad 
de poder elegir, que tengan acce
so a objetos que le van a ayudar 
a conocerse mejor, que puedan 
entrar, sin prejuicios, en una 
tienda erótica”.
Los objetos que están tenien
do más éxito en la tienda son 
“los vibradores, y cuanto más 
colorido tengan y más fantásti
cos sean, mejor. Cuanto más 
juguete parezca, más éxito”. Las

En  la tienda “Onna” , ubicada en e i Polígono 
de Toledo, tienen un variado repertorio de 
ob jetos “para que la relación de pareja sea  
m ás abierta, con  m ás luz y  m ás libertad",
afirman. FOTOS: SANCHEZ DE l a  MORENA
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"LO S  V IB R A D O R ES , CU A N TO  M ÁS FA N TÁ ST IC O S Y C O LO R IS T A S , M EJO R "

Juffeit

voSaóte/iei/1

“Hay objetos que perm iten que /as 
personas se  conozcan m ejor. Esta s

“Aquí vienen más chicas 
que chicos”

co sa s no son  sustitutivas de nada, son  
com plem entarias”,  afirman en “Onna”.

bolas chinas también gozan de clien
tela, porque “no son sólo un juguete 
sino además son terapéuticas. 
Fortalecen la musculatura pélvica des- 
pués del parto”.
Hasta el momento, las personas que 
entran en su establecimiento son “un 
cincuenta por ciento de hombres y un 
cincuenta por ciento de mujeres”. Esta 
empresaria quiere dejar claro que 
cuando la gente compra un vibrador 
o lo que sea, “no es algo sustitutivo sino 
complementario. Nos gusta recalcar que 
los juguetes complementan para que la 
relación de pareja tenga más calidad”. 
La tienda erótica está concebida para 
satisfacer todos los deseos. Por ejem
plo, “para el tamaño del pene hay fun- 
das que dan dos o tres centímetros más. 
Tenemos artilugios que, utilizándolos 
con cierta asiduidad, pueden dar uno o 
dos centímetros más de ancho o de 
largo”.
También hay solución para las detrac
tores del sexo oral. “El sexo oral a 
mucha gente le sigue pareciendo asquero
so. Por eso hay lubricantes de frambue
sa, arándanos y vainilla que mejoran el 
sabor”. Todo tiene arregloQ

Jk l ig u e I  (en la imagen 
/ y  ¡superior) abrió hace dos 
m eses una tienda para 
disfrutar de los placeres del 
sexo en el Barrio de 
Palomarejos, en Toledo, cerca  
del cuartel de la Guardia  
Civil.
En este tiempo ha visto pasar 
más d ien tas que clientes. 
"A quí vienen más chicas que 
chicos. Tengo com o dientas a 
m ujeres jóv en es separadas 
que pasan de salir a ¡¡gotear y 
prefieren suplir al chico  con  
un vibrador, que les va a 
hacer sentir casi lo mismo y 
no les va a com plicar la vida". 
M iguel corrobora, además, 
que el público que viene a 
com prar objetos para darle 
un p o co  de picante a las 
despedidas de soltero suele 
ser femenino.
No obstante, a algunas 
personas les sigue costando  
m ucho trabajo entrar en una 
tienda erótica. "Vino un 
hom bre a com prar un

vibrador y se lo tuve que 
sacar a la puerta, no quiso 
pasar. Yo creo  que la gente 
aquí es todavía así porque ha 
habido m ucho cura y m ucho  
militar. Pero, p oco  a poco, va 
llegando gente de fuera y van 
cambiando las cosas".
En la foto, M iguel muestra 
uno de los artículos que tiene 
más éxito. Se trata de un 
objeto que se introduce en la 
vagina y  luego se activa  
m ediante un m ando a 
distancia, p rovocando  un 
m ovim iento que aseguran

Sjue es muy placentero. Esto 
órma parte de un juego  

erótico. Los hay que son una 
especie de huevo y  también 
com o mariposas.
Las bolas chinas también  
tienen m uchos seguidores. 
"Las hay más blandas y más 
duras. Sirven para excitar a la 
chica  y  también para las 
m ujeres después del 
embarazo. Esto fortalece el 
m úsculo vaginal".
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A L B A  D ÍA Z  Q U E D Ó  " S U B C A M P E O N A "  LA  P A S A D A  E D IC IÓ N

Al asalto de Miss Toledo
Alba Díaz estuvo el año pasado muy cerca de ser Miss Toledo. Esta estudiante del 
Instituto Azarquiel, de la capital regional, quedó Primera Dama y, adem ás, Miss 
Elegancia. El 1 de agosto comienza en Escalona la primera Gala de 2009 de este 
concurso provincial de belleza y Alba Díaz vuelve a presentarse. Tendrá que competir 
también con su hermana, Verónica Díaz, que fue Miss Torrijos en la pasada edición.

A lba Díaz rozó el 
triunfo el año 
pasado. La tala- 

verana Sherezade 
Jiménez quedó primera y 
ella segunda, a escasos 
puntos de distancia. 
Hubo quien dijo que 
había influido el hecho 
de quedarse bloqueada 
por los nervios cuando le 
tocó hablar ante el jura- 
do, pero ella no compar
te esa impresión. “Yo 
creo que en un concurso 
de belleza lo importante es 
la belleza", afirma, aun
que admite que saber 
expresarse también tiene

El año pasado hizo 
23 d esfiles. En 
2009 ya lleva  

ocho, tres de e llo s en 
M adrid. “ Me encanta  
subirm e a la  p asare la”

su peso, pero en este caso menor que 
la potencia del físico.
Alba reconoce que quedar primera 
dama le dejó cierto barniz de decep
ción. Sin embargo, quiere puntuali
zar que se alegra de que ganara 
Sherezade Jiménez. “Mucha gente me 
decía que era mi oportunidad, que tenía 
muchas posibilidades de ganar, no debe- 
ría habérmelo creído pero me lo creí’, 
afirma con poderosa sinceridad.

“No soy una creída, intento ser yo misma", 
dice esta estudiante de 18 años del Instituto  
Azarquiel, que quiere estudiar Veterinaria o 
B io log ía M arina. “M e encantan los  
tiburones", afirma, varee-, reo llanos

Ahora va a volver a intentar ganar el 
título de Miss Toledo, cuya final se 
celebrará a finales de noviembre o 
primeros de diciembre, aproximada
mente, en la capital regional. En 
verano comienzan las prégalas de 
2009, y el 1 de agosto es la primera,
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LA  P R IM ER A  G A LA  DE M IS S  T O L E D O  E S  E L  1 DE A G O S T O  EN  E S C A L O N A

en Escalona. Alba estará allí para ini
ciar el asalto al título. Al igual que el 
año pasado, una de sus contrincan
tes, todo dicho en el sentido deporti

vo, es su propia hermana, Verónica, 
unos años mayor que ella y ganadora 
del título de Miss Torrijos en la pasa
da edición. “Con mi hermana me llevo 
bien. A veces discutimos, como todas 
las hermanas, pero la relación es 
buena", asegura con convicción.
Alba se presentó por primera vez en 
2007, cuando sólo tenía dieciséis 
años, y ya se llevó el título de Miss 
Elegancia. El año pasado casi gana, y 
éste luchará por hacerlo, algo para lo 
que está muy mentalizada. En este 
tiempo ha adquirido una apreciable 
experiencia en la pasarela, no en 
vano completó 23 desfiles el año 
pasado, y en 2009 ya lleva ocho, seis 
con Félix Ramiro y dos con la dise
ñadora madrileña María Uzquiano, 
una hoja de servicios importante 
para tener sólo dieciochos años.
Su debú en la pasarela fue en febre

ro de 2008, en Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real), con el diseñador de 
Menasalbas. “Me encanta la pasarela. 
Cuando subo siento los nervios. El 
tiempo es esencial. Vas corriendo de un 
lado para otro, a cambiarte de vestido. 
De la moda me gusta llevar la ropa y

conocer gente”, comenta Alba, quien 
el año que viene pasa a 2a de 
Bachillerato. De momento, quiere 
estudiar o veterinaria o biología 
marina. “ Me encantan los tiburones", 
afirma convencida. □

G  R IV E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

SER RA N O , 82-2 0 D -  28006 MADRID 
TEL.925 365 772 FAX. 925 365773 

MÓVIL. 618130434
e-mail: gariver08@yahoo.es
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E L  E S C E N A R IO  D O N D E  P A S A R O N  UN V E R A N O  IN O L V ID A B L E

La playa de su vida
En la biografía de cada persona existe siem pre una playa que le trae bellos 
recuerdos, un enclave donde pasó un verano inolvidable. Para algunos, ese lugar 
mágico está en España, para otros cruzando el océano, en lugares como la República 
Dom inicana o M éxico. Hemos preguntado a actrices, m odelos, deportistas y 
políticos. Aquí tenéis sus respuestas.

En la lista secreta, o casi secreta, 
de las preferencias personales 
de Yaiza del Mar, existe una 

playa donde ha pasado momentos 
inolvidables. Se trata de la playa de 
Castelldefels, cerca de Barcelona, el 
lugar de residencia de esta actriz 
pomo talaverana, una de las más 
famosas de España.
Yaiza se acerca con frecuencia a este 
bello enclave, del que el futbolista 
brasileño Ronaldo dijo que le recor
daba a Río de Janeiro. En esta franja 
del litoral, la pornostar castellano- 
manchega se pega grandes paseos de 
arriba a abajo, con su inseparable 
amiga Sara May, también actriz 
pomo, y otros amigos. A ella, que es 
noctámbula, le gusta ir a la playa

Y aiza del Mar se
enamoró también 
de una playa de 

Costa Teguisse en 
Canarias. “Ahí sen tí lo 
que e s  el océano”

después de comer y tomar el sol, en 
top less, “de tres a cuatro horas”, sabo
reando el momento.

SlN  EMBARGOi hay otra playa más 
lejana que también genera sensacio
nes muy positivas en ella. Se trata de 
una playa canaria, en Costa Teguise, 
en Lanzarote, porque allí entró en 
contacto con la inmensidad del 
Atlántico, “sentí lo que es el océano, y 
además era una playa en la que había 
mucha alegría".
El caso es que a Yaiza del Mar le 
encantan las Islas Canarias, “porque 
en todas las islas hay siempre mucho 
ambiente de fiesta”,y a ella le gusta 
bastante irse de marcha, porque sólo 
tiene 21 años, y por ejemplo, hace 
poco se ha pegado una fiesta del quin
ce en el Festival de Los Monegros 
(Huesca).
A otro que le gustan las playas de 
Canarias es a Juanjo Alcalde, conce
jal del Ayuntamiento de Toledo, 
quien tiene un gran recuerdo de la 
playa de Fuerteventura, donde hizo 
submarinismo. “Venía la marea de 
Africa y traía la arena del Sahara”, 
subraya. Al edil le seducen esas 
aguas cristalinas, aunque las playas

C A S T E L L D E F E L S .
Com o vive en B arcelona, la actriz  p o m o  
talaverana Yaiza de l M a r suele acercarse a 
la p laya de C astelldefels, de la que el 
futbolista brasileño R onaldo dijo que le 
recordaba a R ío de Janeiro .
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A L C O N C E JA L  JU A N JO  A LC A LD E  LE G U S T A  LA PLAYA PARA UN RATO

R E P Ú B L I C A  DOMINICANA.Juan
José A lcalde, co nce ja l d e l A yuntam iento  de Toledo, disfrutó  
m ucho  en las  p la y a s  de P u n ta  C ana, en la R epúb lica  
D om in icana, a la que p ertenece la im agen. También le gusta  
Fuerteventura.

que más le han impresionado, por así 
decirlo, son las de la República 
Dominicana, en Punta Cana, por su 
entorno y tranquilidad.
Alcalde reconoce que es de secano, y 
que le gusta la playa para un rato, al 
contrario que su mujer, que es parti
daria de estar más tiempo. Y es que el 
edil se pone moreno con destacable 
falicidad, de ahí que no tenga que

P A L M A  .  A ra c e li R odríguez, 
fin a lis ta  de M iss  Toledo, se  quedó  
prendada de l agua y  la arena de la p laya de 
Palm a de M allorca.

pasarse las horas 
muertas al sol. Por 
cierto, Alcalde se va 
en septiembre a 
Conil de la Frontera 
(Cádiz), donde 
tiene una boda y de 
paso aprovechará 
para darse una vuel
ta por las playas de 
allí. “El Palmar”, 
“La Fontanilla”, “La 
Fuente del Gallo” y 
“Los Bateles”, le 
están esperando.
Hay gente que tiene 

registrada en su archivo particular una 
playa extranjera y otra española. Si 
para Juanjo Alcalde son lugares de la 
República Dominicana y 
Fuerteventura, en el caso de Esther 
Santiago, que fue modelo de José 
Sánchez, son Acapulco (Méxxico) y 
Guardamar (Alicante).
De Acapulco le sedujo la apabullante 
transparencia del agua y la arena fina, 
de Guardamar le atrae especialmente 
el conjunto. “La de Acapulco es una 
playa para relajarse, para estar tranqui
la”, afirma. El caso es que a Esther le 
gusta más ir a la playa por la tarde que 
por la mañana, más bien hacia la 
tarde-noche, porque tiene mejores 
sensaciones.
A  otra persona que le seduce una 
playa de Alicante es al Presidente de 
la Federación Regional de 
Badminton, Javier Rodríguez, quien 
supo lo que era la felicidad en Calpe 
(Alicante), en compañía de su fami
lia. Rodríguez encontró allí la tran
quilidad, que es algo que casi no 
tiene precio en los tiempos que 
corren. También degustó la gastro
nomía típica, esos pescados en el 
Paseo Marítimo. “Estábamos en pri
mera línea de playa sin tener que atra
vesar la carretera”, recuerda este diri-

A unque le picó  
una m edusa, 
Aurora

Fernández e s  fan de la  
playa de Gandía. “ Me 
p arece un p ara íso ”

gente deportivo. Y destaca otra cosa: 
“el sitio no estaba masificado”.
Hay otras personas que sienten pre
dilección por una playa, aunque les 
haya sucedido un episodio desagra
dable, que ha quedado en pequeña 
anécdota, sepultada por un sinfín de 
cosas positivas. Es el caso de Aurora 
Fernández, azafata y cajera, a quien 
le picó una medusa en la playa de 
Gandía, pero eso fue poca cosa com
parado con lo bien que se sintió allí,

G A N D Í A  m La m o d elo  y  azafa ta  
A u ro ra  F e rn án d e z  tuvo  g ran d es  
s e n sa c io n es  en la p la y a  de G andía  
(Valencia).
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A SER G IO  BEBESH KO  LE CO N VEN CE TAM BIÉN LA PLAYA DE O D ESA  EN UCRANIA

T O R R E M O L I N O S .  a

S erg io  B ebeshko , ex e n tre n a d o r de l 
B alonm ano Toledo, le  fascina la p laya de 
Carihuela, en Torrem olinos (Málaga).

A C A P U L C O  m E sth er Santiago
se llevó una gran  im presión de las p layas  
de A capulco  (M éxico), aunque tam bién le 
gusta la de G uardam ar (A licante).

l / '

C A L P E .a J a v ie r  R o d ríg u e z  le  
en can tó  la  p la y a  de C alp e (A lic an te ), 
do n d e d is fru tó  con su  fam ilia  de la  
tranqu ilidad  y  la gastronom ía de los bares  
cercanos.

en compañía de su novio. “Aquello me 
pareció un paraíso natural. Tuve una 
gran sensación de libertad y felicidad”. 
Este verano ha estado en Benidorm 
(Alicante), y no le ha desagradado. A 
Aurora le encanta ver puestas de sol. 
Ya se sabe que el Mediterráneo tiene 
tirón, especialmente para la gente de

Toledo, como es el caso de Araceli 
Rodríguez, finalista de Miss Toledo, 
que disfrutó plenamente de la playa de 
Palma de Mallorca, especialmente del 
agua y “de la arena, que es suave y blam 
ca”. Araceli es de las que pasa largas 
jomadas en la playa, vamos, que indù- 
so se echa allí la siesta. Y hablando del

Mediterráneo tenía que salir a relucir 
Málaga. A Sergio Bebeshko, exentre- 
nador ucraniano del Balonmano 
Toledo, le encantan las playas de esta 
zona. Este año ha ido con su familia a 
La Carihuela, en Torremolinos. De su 
país le encanta la playa de Odesa, La 
Perla del Mar Negro. O

E specialidad en 
A rroces y A sados asador

D isponemos de S alón 
para R euniones 
de E mpresa 
y C elebraciones

El b u e n  s a b o r  T o l e d a n o
La s ingularidad es  el calif icativo que m ere ce  es te  re s t a u 

rante toledano, cuando habl amos de e legan cia ,  decorac ión  

y buena cocina.  Su oferta está co mp uesta  por las rece ta s  

más  tradicionales ,  e laborad as  como antaño,  al mismo  

tiempo que se  puede degustar  una cocina de vanguardia  

europea de alto prestigio,  con una presentac ión exquisita.

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo Qunto a la Catedral) 
Tei. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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Ahora que acaba de celebrarse Miss 
España, le hemos seguido la pista a 
algunas de las chicas que lograron el 
título de Miss Toledo.

Beatriz Rodríguez Nomparte, Miss 
Toledo 2007, decidió dejar a un lado el 
estilismo y la moda para centrarse en 
su carrera de enfermería. Terminó en 
tres años, con muy buenas 
calificaciones, y ya lleva un tiempo 
ejerciendo su profesión, últimamente 
en la sección de Urgencias del Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo.

Beatriz, que tiene 22 años, 
recuerda de manera positiva su etapa 
como Miss Toledo. "Fue una época en la 
que me lo pasé muy bien. Conocí a 
mucha gente y viví una experiencia 
más". No obstante, Miss Toledo no fue 
el único título de belleza que ganó. 
También se impuso en el concurso de 
Reina de la Mancha. El caso es que le 
ha ido muy bien.

Otras Miss Toledo no estudiaron 
una carrera y optaron por lanzarse 
directamente al mercado laboral. Así, 
Gema Ruiz trabaja en una 
multinacional de envases como 
delegada de la zona centro, Elena 
Sánchez sigue como agente de seguros 
de la zona de Ocaña y Agueda López se 
casó con un multimillonario mejicano 
y vive en México DF.

La Escuela de Peluquería y Estética de Toledo "Plvot Point" ha Impartido con 
éxito los cursos de peluquería y maquillaje. Las chicas que han participado en 
esta experiencia han perfeccionado sus conocimientos en recogidos, cortes y 
también en el denominado maquillaje de caracterización, llevándose una visión 
exacta de las tendencias más actuales y de las propuestas más vanguardistas, sin 
olvidar los conceptos más clásicos. Las alumnas han trabajado duro para ponerse 
a la última. Su dedicación, entrega y entusiasmo por aprender han sido muy 
importantes. Los profesores también se han esforzado para transmitir con 
precisión sus conocimientos.

Y es que el culto a la imagen vive un momento álgido en nuestra sociedad. 
El estilismo está en alza. Cuidar la imagen se ha convertido en algo fundamental 
en estos tiempos. De ahí que los cursos que ha ofrecido esta conocida escuela, 
"el único centro homologado privado de Toledo", tal como explican sus 
propietarios, han dado respuesta a esta demanda y han contado con una notable 
participación, ya que es el escalón previo al mercado laboral, al que los alumnos 
de Pivot Point se incorporan nada más terminar sus estudios. rjtos:barri
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PROVINCIA

Mociones
Izquierda Unida llevará a los ple

nos municipales en los que tienen 
concejales una moción de apoyo al 
pueblo saharaul (desplazado al desier
to de Tinduf por Marruecos) en la que 
reclaman "paz y libertad" para ellos. 
Los términos de la moción coinciden 
con la Declaración de Tenerife, sus
crita en abril en la XIII Conferencia de 
Intergrupos Parlamentarios, de la que 
forman parte todos los partidos políti
cos representados en el Congreso y 
en las Cortes autonómicas.

COORDINADORA ONGS
Formación

La Coordinadora regional de ONGs 
ha programado para el 4 y  5 de sep
tiembre en Toledo un taller sobre la 
transversallzación del género en la edu
cación para el desarrollo. Más informa
ción e inscripciones (hasta el 15 de 
agosto) en www.ongd-clm.org

ILLESCAS
2.755 euros

Es el dinero que el ayuntamiento 
de lllescas ha recaudado con el cine 
de verano que ha programado en las 
últimas semanas y que distribuirá 
entre Cruz Roja, Manos Unidas y 
Caritas, tal y como había anunciado.

DIRECCIONES
CO O R D IN A D O R A  D E O N G D  DE 

C A S T ILL A  LA  M AN CHA:
web: w ww.ongd-c lm .org  

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FU N D A CIÓ N  C A ST ELLA N O -M A N C H EG A  
D E CO O P ER A CIÓ N :

web: fcmc.es  /  tfn: 925- 26 53 02

CA M PA Ñ A  P O B R EZ A  CER O :
web: pobrezacero.org

MÉDICOS SIN FRONTERAS
P resen ta  en Toledo “ sus logros, 

reto s y d ilem as” del 2008
Entre los logros más importantes: la puesta en marcha de un centro perma

nente en Panamá y otro en Kenia para mejorar y agilizar la ayuda de emergen
cia ante catástrofes, que permitieron a Médicos sin Fronteras acudir y atender 
de inmediato a los afectados por graves epidemias de cólera en Zimbabue y 
Sudán, a los desplazados de la República Democrática del Congo ó la crisis 
nutricional de Etiopía, donde rescataron a 6.400 niños de una muerte segura. 
La organización está multipli
cando sus esfuerzos para 
atender con un nuevo produc
to terapéutico, muy fácil de 
administrar y  muy eficaz, a los 
niños que se mueren de ham
bre (19.000.000 millones en 
todo el mundo).

MSF, que durante 2008 
realizó 54 intervenciones en 23 
países, lideró en 2008 la lucha 
contra las enfermedades olvi
dadas, como la de chagas, que 
mata todos los años a 14.000 personas pobres en Latinoamérica (la ocasiona un 
chinche que se instala en las paredes de las chabolas de adobe o paja). M SF 
consiguió el año pasado en Bolivia que las autoridades sanitarias por fin acep
taran atender, diagnosticar y tratar en los dispensarios de salud a estos enfer
mos y ampliar la edad para tener derecho a tratamiento de los 15 a los 45 años. 
Además, han puesto en marcha nuevos medicamentos con pacientes de Kala 
azar y enfermedad del sueño y trabajan en la implantación masiva de terapias 
combinadas contra la malaria (tienen 100.000 personas en tratamiento) y con 
enfermos de sida en contextos precarios y conflictivos.

En el lado negativo de la Memoria del 2008: la falta de seguridad para el per
sonal en países como Somalia o Sri Lanka, ó los obstáculos que algunos 
gobiernos, como el de Zimbabue o Sudán ponen a las intervenciones de las 
ONGs y que obligó el año pasado a M SF a cerrar algunos proyectos en estas 
zonas y "a invertir más horas en buscar la forma de ayudar a la población que 
en prestar ese apoyo". Raquel González, la delegada de Médicos sin Fronteras 
en Castilla la Mancha, y Esperanza Santos, una enfermera que trabaja desde 
2006 para la organización y que acaba de volver de Nigeria, donde ha participa
do en una campaña de vacunación contra la epidemia de meningitis que se ha 
extendido por la zona, han dado todos estos datos en Toledo esta semana, 
durante la presentación de la Memoria del 2008 de la organización (en la foto).

Pese a la crisis económica que afecta a todo el mundo, Médicos sin 
Fronteras consiguió el año pasado aumentar un 9%  sus socios y colaboradores 
(son 446.000 en todo el país, 9.142 en Castilla la Mancha, de los que 2.800 viven 
en la provincia de Toledo) y, también, incrementar hasta un 20%  sus ingresos. 
El 90%  provienen de aportaciones particulares, lo que les permite, aseguran, 
seguir manteniendo la independencia. El año pasado la organización manejó 71 
millones de euros. El 84,3%  lo dedicó a ayuda humanitaria y campañas de sen
sibilización; el resto a gestión y captación de fondos para sus proyectos.
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ELTOLEDO FICHA 
JUGADORES EXPERIMENTADOS

EL TR A G O  DE  
D ELV A LLE
Al Toledo le ha dado por hacer las 

presentaciones de futbolistas a 
pleno sol, en el Salto del Caballo, 
algo que mucha gente no termina de 
entender, ya que el calor a las doce 
de la mañana en pleno m es de julio 
resulta abrumador.

Cuando al Presidente del club, 
Juan José del Valle, se le preguntó 
a qué se debía esa pasión solar, optó 
por una respuesta humorística: "es 
para que los periodistas también 
sufráis un poco, y sepáis lo que es 
esto". Claro, luego del Valle vio las 
consecuencias de su teoría, y tuvo 
que aplacar el calor con grandes 
tragos de agua. Sólo le faltó un
brindis al sol. Fo t o s : d e  l a  m o r en a

Kfüilffli
HAY REPRESENTANTES de futbolis
tas de 2a B que no tendrían precio 
como guionistas de películas de 
ciencia-ficción. Partiendo de la base 
de que es legítimo exagerar un poco 
sobre las prestaciones de sus repre
sentados, lo que resulta chirriante 
es inflar los sueldos de lo que se 
paga en otros clubes para sacar taja
da y pedir más dinero.
El Oviedo, club de la misma categoría 
del Toledo, les está viniendo muy 
bien a estos representantes, que ase
guran que allí pagan 120.000 euros a 
varios futbolistas, algo que ni siquie
ra se está firmando en muchos de los 
nuevos contratos de 2a A. El fútbol 
está lleno de cuentistas.

F ichar esta 
tem porada e s , 
m ás que nunca, 
una partida de 
ajedrez. Hay que 
m over ficha y 
esperar, ya que la 
c r is is  económ ica

|_________ - Á A --- -V  j j l j  ¡_______| va a p rop ic ia r que  a
últim a hora

m uchos futbolistas de calidad tengan que bajar su s  pretensiones 
económ icas para no quedarse en el dique seco .

El Toledo, por ahora, ha optado, m ayoritariam ente, por jugadores 
experim entados. Ahí están los fichajes de Saavedra, portero que viene 
del Pontevedra, Amores, lateral derecho que proviene del Puertollano 
(ambos a la izquierda y  en el centro de la Imagen, respectivam ente,) el 
central Selu, del Xerez y  San Fernando, o el centrocam pista Israel Jerez, 
que estaba en el Granada.

Pero también hay un sitio para la juventud. Por ejemplo, el fichaje del 
banda derecha Carlitos (a la derecha de la imagen) y  la cesión de Moi, 
centrocam pista del Atlético de Madrid.

Esta semana empezaron los entrenamientos. Otras incorporaciones 
son el portero Bermúdez y el lateral Israel Delgado. De la pasada 
campaña siguen ocho futbolistas.D».DELA MORENA

¡SUJETA FUERTE!
Los recto res 

del To ledo no 
contaban con la 
aparic ión  del 
v ien to  en la 
presentación

m m  í l V  \  \  que hicieron de
H O 'B  varios

B  fu tb o lis ta s .  El
I m U É  1  D ios  Eolo h izo

B o l acto  de
r  ~I--V ; " pr es enc i a y a

punto e stu vo
de llevarse  por delante el decorado. Pero ahí estaba el delegado del 
equipo, Paco Escudero, un hom bre acostum brado a torear en varias 
plazas, para su jetar el panel y  evitar que aquello se  convirtiera en una 
pista de d esp eg u e .d¡.D E  LA MORENA
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C LIN IC
DE BADMINTON
Silvia Redondo, del club Fénix de 

Mocejón, tercera de España en el 
ranking sub-15, ha sido una de las 
participantes del clinic de la 
especialidad celebrado en 
Guadalajara, un evento que ha 
reunido a 35 jugadores a las órdenes 
del mismísimo Mario Camila, gran 
raqueta nacional. David de la Cruz, 
José Ramón Gómez, Javier Calleja 
y el Presidente de la Federación 
Regional, Javier Rodríguez, 
participaron en este clinic.

ri:7í1/í
EL ALBACETE ha sido declarado 
"club en difícil situación económi
ca" por la Liga de Fútbol 
Profesional. Los desmanes come
tidos en los últimos años, con ese 
contrato en forma de "bonoloto"

t que le firmaron a César Ferrando, 
o esos emolumentos a algunos 
representantes, entre otras cosas, 
terminan por pasar factura.
El nuevo equipo presidido por 
Rafael Candel ha conseguido 
traer ilusión al club, aunque resul
ta decepcionante el comentario 
de Candel afirmando que hay que 
mirar al futuro. Estaría bien que el 
aficionado conociera con claridad 
todos los desmanes del pasado.

EL QUINTANAR FS AFRONTA 
EL RETO DE LA Ia NACIONAL A

Tras una cam paña para la historia, el Qulntanar FS  militará esta 
temporada en un escalón superior: la categoría 1a Nacional A , una 
com petición m uy atractiva y  disputada para el club presidido por José  
Lucendo.

El Presidente, su s  directivos, el técnico Carlos Mayorga, y la plantilla 
fueron recibidos en el Ayuntam iento por el teniente de alcalde Juan  
Carlos Navalón y el concejal de deportes, Miguel Ángel Nieto. El
Ayuntam iento está trabajando duro para conseguir un patrocinador para el 
equipo.

D espués se  hizo una ofrenda floral a la Virgen de la Piedad .FO TO : ARTURO ROJO

CAMPEONA DE ESPAÑA
Irene Guzm án se  ha

proclam ado con toda justic ia  
cam peona de España Jún io r de 
50 libres.

La nadadora del CN Toledo, 
que al cierre de esta edición 
com petía en el Nacional 
Absoluto, en Las Palm as, dió un 
recital de natación e Incluso 
batió el record del cam peonato y 
el regional, dem ostrando en 
O rense su fuerza com petitiva y 
su gran m om ento de form a.

Irene, que e s júnior pero ya 
com pite en el absoluto, ha ¡do a 
Las Palm as con otro nadador del 
CN Toledo: José Luis García.
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UN CAM PEON  
DE POLÁN
Un karateca de Polán se  ha 

proclamado cam peón de Europa 
U n ive rs ita rio , una com petic ión  
que se  ha disputado en Córdoba. 
Se  trata de Alvaro Jim énez  
Carmona, de 23 años, que ha 
obtenido e ste  triunfo  en la 
categoría de m enos de 67 kilos.

J im én ez , que quedó cuarto en 
el M undial U n ive rs ita rio  de 
Po lonia, e s  el d irecto r de la 
E scu e la  Kidokan de Polán y 
pertenece al club Jinbukan . Lleva 
desde los cinco años practicando 
el karate.

M i ' i M I M H W i l

EL ORIOL, CAMPEÓN 
DE ESPAÑA JUVENIL

La s  ch ica s  del Oriol Im peria l han logrado con todo m erec im ien to  
el títu lo  de c a m p e o n a s  de E sp a ñ a  ju v e n il de sa lv a m e n to  y 
so co rr ism o . Lo s ch ico s  tam b ién  rind ieron  a un buen n ive l y 
consigu iero n  el su b cam p eo n ato .

Y  e s que Irene M orales estu vo  este la r, ya que se  alzó con cuatro  
m eda llas de oro, una de plata y  otra de b ro nce . A  esto  hay que añadir 
el récord de Esp aña  que logró en la prueba L ine  T rho w  jun to  a 
Sam anta Redondo, otra que se  m o stró  im p lacab le , con va ria s  
p la tas y  b ro n ces . En las p ru eb as de re le v o s , a d e m á s , tod as 
estu v ie ro n  de cine. Yaiza Collado, S ilv ia  del Pino y Elena Ortega  
tam bién  d em o straro n  una gran va lía .

GANA EL BRICOBLOCK
SI RAMÓN MARÍA del Valle Inclán 
levantara cabeza, tendría materia 
literaria con el Manchego. 
Aunque de aquí al 31 de julio aún 
puede pasar de todo, ya que un 
grupo de socios intenta convencer 
a los acreedores para el aplaza
miento de los pagos, por lo pron
to ya se ha fundado otro club para 
salir en 2a Autonómica, algo lla
mativo cuando la directiva ante
rior llegó a hablar en alguna oca
sión de ascender a 2a A, que ya se 
sabe que los senderos de la orato
ria no tienen fin. La última reunión 
del club con la anterior directiva 
fue esperpéntica. Al Presidente le 
dijeron de todo.

El B rico b lo ck  Trito ledo se  ha 
proclam ado cam peó n  del II Trofeo 
Ju n ta  de C o m u n id ad es de Triatlón 
por d e la n te  de A lb a c e te  y 
T a la v e ra . P a rtic ip a ro n  t re c e  
equ ipos de la región en lo que fue  
la g ran c ita  reg io na l de los 
tr ia tle ta s , ce leb rada en A lcáza r de 
San  Ju a n . S e  trata del segundo  
año co n se cu tivo  en el que los 
to le d a n o s  ganan el t ítu lo . La 
prueba co n s is tió  en 1 .0 0 0  m etro s 
de n a tac ió n  en la Lag u n a de 
V illa fran ca de los C ab a lle ro s , 32 
k iló m etro s en bici ñata A lcáza r y  5 
km y m edio  de carrera a pie.
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Simón da el golpe
Desde que pasó a formar parte del equipo de Jorge Martínez Aspar, Julián Simón 
parece otro. El piloto de Villacañas ha superado sus titubeos iniciales y se ha convertido en 
un corredor sólido, que exhibe una gran concentración y que muestra una saludable dosis 
de confianza en sí mismo. Simón ha reforzado su liderato en el Mundial de 125 cc. al ganar 
en Alemania ."Ahora tenemos más margen pero no hay que confiarse", ha declarado.

Ju lián  S im ón ha en contrad o  p o r  fin  un equ ipo , e l 
de Jo rg e  M a rtín ez  A spar, con e l que se  siente  
m u y iden tificad o . E l v illacañero  saca 25 p unto s  
a l segundo , es decir, una carrera. E s te  fin  de 
sem ana es e l G ran Prem io  de Ing laterra .

J esús López, asesor y amigo 
del piloto de Villacañas, lo 
dice con claridad: “las victorias 

son un bálsamo para la cabeza de cual
quier piloto. Julito está más fuerte que 
nunca. Volver a 125 cc va a relanzar su 
carrera”. López cree, además, que al 
piloto toledano “le van a sobrar más 
de setenta puntos para ganar el campe
onato del mundo. Tiene el dominio de la 
situación. Lo único que me preocupa 
son las caídas. Pero está en un momen
to de gran madurez” ■
López habla con respeto de los con- 
trincantes de Julito, pero no cree que 
le puedan arrebatar el título de cam
peón del mundo. “ Ya sabíamos que 
Ianone iba a aparecer y a desaparecer, 
que en algunos circuitos iba a estar per-

J ulián Simón ha 
organizado el 1 
de agosto un 

festival motero en 
Villacañas al que vienen 
algunas figuras

dido, como así ha pasado. A  Gadea 
se está viendo que le cuesta y hay que 
contar con Bradley Smith” , expli
ca con seguridad.
La conversación con Jesús López 
se produce poco antes de celebrar
se el Gran Premio de Inglaterra en 
Donington Park, un escenario que 
trae buenos recuerdos a todos los 
seguidores del piloto de 
Villacañas, ya que aquí logró su 
primera victoria en 2005. “Es un 
circuito corto y ratonero. Le viene 
muy bien a Julito".
Esta impresión ha sido corrobora
da por el propio protagonista en la 
página web del equipo de Aspar.
“Es un circuito que me encanta. 
Estaría bien afrontar el parón vera
niego más líderes. Afortunadamente, 
ahora vamos con un poco más de 
margen en el campeonato pero no 
hay que confiarse” ha dicho.
El piloto va a aprovechar la parada 
del campeonato para organizar un 
festival motero en Villacañas. La 
cita de este Sixty Rider Festival es el 1 
de agosto y se ha invitado a corredo
res como Sergio Gadea, Héctor 
Faubel, Emilio Zamora, Javier

Flores, Manu Rivas e incluso seis 
pilotos alevines del campeonato 
regional de motocross. Una de las 
actividades de la jornada es el sorteo 
del mono del piloto de Villacañas.Q
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EL TALAVERANO, TERCERO EN ALEMANIA, ES  SEGUN DO EN LA CLASIFICACIÓN

Ducati puede hacer que 
Aspar siga con Bautista
El piloto talaverano Alvaro 

Bautista continúa brillando en 
los circuitos al mismo tiempo 

que deshoja la margarita para elegir 
equipo cara a la temporada que viene. 
En carrera se muestra intratable y en 
el Gran Premio de Alemania demostró, 
una vez más, que las condiciones 
meteorológicas no pueden con él. Es 
verdad que en tierras bávaras se impu- 
so el italiano Simoncelli y, de nuevo, 
se mete en la pelea por el título; pero 
Bautista subió al podio en tercer posi- 
ción -detrás del italiano y del castello- 
nense Álex Debón- y, lo que es mejor, 
recortó puntos al nipón Aoyama, el 
corredor revelación de la temporada 
que continúa liderando la clasifica' 
ción con 134 puntos, diez más que el 
piloto de la Ciudad de la Cerámica, 
veintiocho más que Héctor Barberá y 
a 34 de distancia de Simoncelli.

En cuanto al futuro de Alvaro hay 
que significar que sopesa la oferta de 
Suzuki, pero Jorge Martínez ‘Aspar’ 
no le quiere perder y ha puesto a sus 
disposición una Ducati para que corra 
en su flamante equipo satélite. De 
aceptar seguir con el el valenciano, 
Bautista dispondría de un contrato 
directo con la fábrica de Borgo 
Panigale, al idéntico modo que ya 
hizo Simoncelli con Honda cuando 
aterrizó en esta categoría de 250 cc. 
Su entorno asegura que la fórmula 
propuesta por Aspar es la solución 
perfecta a la norma antinovatos para 
equipos oficiales.

Arriba, el podio del Qran Premio de Alemania con Simoncelli rodeado de Alex Debón y Alvaro Bautista. 
Sobre estas líneas se ve a un Bautista tranquilo ante las ofertas que le llueven y una nuestra de su 
audacia sobre el circuito alemán.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #726, 25/7/2009.



5 2  / A Q U Í  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

deportes
E M I L I O  J I M É N E Z

—

ELTALAVERA FS SERÁ DIRIGIDO POR UNA  
G ESTO RA Y FICHA CO M O TÉCN ICO  A  MARÍN

El hasta ahora A zu le jos Ram os FS  vue lve  a retom ar la denom inación de 
Talavera FS  y  su presidente B enjam ín Ram os se  convierte  en el 
coordinador y gerente de la junta directiva de una gestora que está 
integrada por un grupo de em presario s de la Ciudad de la C erám ica . En 
el acto de presentación del 'nuevo ' club tam bién estuvo  p resente  el 
entrenador, que no e s otro que David  M arín , que ya actuara com o 
jugador en el extinto CLM -Talavera FS . M arín , que ha realizado un 
exce len te  trabajo al frente  del Cartagena, quiere reforzar la plantilla con 
unos cinco  jugadores m ás y sigue confiando en que el alm a m áter sea 
Joan Linares. El nuevo técn ico  considera que el equipo debe de esta r 
inm erso  en los play-off de a scen so , aunque m atiza que "e s  m uy  
complicado subir el escalón de Plata a División de Honor".

PIRAGÜISMO 
O R O  Y  PLATA PARA 
FR A N C ISC O  C U BELO S

El talaverano Francisco Cúbelos se
ha erigido en el indiscutible 
protagonista en el Campeonato de 
Europa Júnior de Paragüismo, que 
se ha celebrado en Poznan 
(Polonia). El joven palista del club 
Talak ha regresado de Lago Malta 
con dos medallas en su haber: una 
de oro y otra de plata y, lo que es 
mejor, ha sido el referente de la 
selección nacional en tan 
importante prueba. La gran 
actuación del palista de la Ciudad 
de la Cerámica ha hecho posible 
que el combinado español rubricara 
una de las mejores actuaciones de 
toda la historia en este 
campeonato, pues la selección 
conquistó ocho medallas: tres de 
oro, otras tantas de plata y dos de 
bronce. Quizá lo más negativo para 
el piragüismo talaverano ocurrió en 
la categoría sub-23, pues Héctor, 
hermano de Francisco y que fue 
campeón del mundo en 2005, no 
se clasificó para disputar las finales 
de K-4 y K-2.

ELTO RPED O  FICHA  
A L ARGEN TIN O ARIEL

El delantero argentino Ariel, ex jugador 
del Toledo e lllescas entre otros 
equipos, se ha comprometido con el 
Torpedo 66 para la próxima campaña. 
Ariel se une a las incorporaciones de 
Lozano y Roberto (Consuegra), Rico 
(Talavera B), Bodas (San Prudencio) y 
Manrique, Sergi y Marco Antonio 
(UD Talavera). Además, continuarán 
por el momento de la pasada 
temporada César, Machuca -en la 
foto- e Israel.
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D EP O R T ES

S ER G IO  SER R A N O , 
A L  P EG A S O

E L  F Ú T B O L  S A LA  N A C IO N A L  R E C O N O C E  A  
LA  A F IC IÓ N  D E T A LA Y E R A  C O M O  LA  MEJOR

El central talaverano Sergio 
Serrano militará la próxima 
campaña en el Pegaso. El defensa, 
de 19 años de edad, deja el 
Hércules para enrolarse en el 
equipo que dirigirá Fernando 
Sierra. Este club, al Igual que el 
Fuerteventura, ha sido comprado 
por el grupo deportivo en el que se 
encuentra Nacho Lewin, una 
empresa que anda detrás de 
adquirir un equipo de Primera 
división.

La afición del Azulejos Ramos Talavera ha sido reconocida como la mejor de 
España de División de Plata, en cuyo grupo Norte ha competido esta pasada 
campaña y en la que, además, su jugador Joan Linares ha sido el máximo 
goleador de la competición. Los más de mil aficionados -un media muy 
superior al resto de los equipos que militan en esta categoría- que, cada 
quince días durante la pasada campaña, se han acercado hasta el pabellón 
Primero de Mayo, para animar incondlclonalmente a su equipo, ha sido 
reconocido por el fútbol sala nacional por medio de una votación en la que 
han tomado parte aficionados y prensa especializada. En la propia nómina de 
premiados, que se hacen públicos al final de temporada, también aparece 
galardonado el capitán del equipo, Joan Linares, en este caso con el Trofeo 
Puma al máximo realizador de la categoría, con 37 tantos.

LA  U N IÓ N  D EP O R TIV A  T A LA V ER A  C O N S IG U E  
Q U E  G O N Z A L O  R ET O R N E A L  C L U B
Los flchajes que está cristalizando la Unión Deportiva Talavera hace pensar 
que el club azulón está buscando el ascenso a Tercera división y más si 
tenemos en cuenta que la directiva unionista también se ha hecho con los 
servicios de Gonzalo, un defensa central que tras abandonar la Unión ha 
disputado liguillas de ascenso a la Segunda división B con el San Fernando y 
Los Barrios, además de ascender con el Linares y el Torredonjimeno. Este 
futbolista, por su clase y estatura, también puede actuar en el centro del 
campo y aumenta la calidad de una plantilla que en esta pretemporada ha 
logrado otros retornos como los de Félix Hernández y Paco de la Cruz, 
además de hacerse con los servicios del lateral zurdo Guerra y del Interior 
derecho Roberto, que procede del Torpedo 66, pero que se formó como 
futbolista en las categorías Inferiores del Real Madrid y ha pasado por clubes 
como el Ibiza.
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EL CLUB BLANQUIAZUL APRUEBA UN PRESUPU ESTO  DE CASI 310.000 EUROS

Valero, protagonista en 
la asamblea ael Talavera
El Talavera CF parece que ha dejado 

de interesar a la afición o eso, al 
menos, es lo que se puede interpre

tar por la escasa asistencia -unos cincuen
ta asociados- que se dieron cita en la 
asamblea general. Un acto en el que se 
erigió como protagonista indiscutible el 
ex presidente Ignacio Valero -que tiene 
una deuda reconocida por la entidad de 
925.278,49 euros- al cristalizar una inter
vención que llegó hasta poner nervioso a 
Tino Muñoz, el actual rector. Y es que 
Valero quiso aclarar que las negociaciones 
con la OID no se habían roto por su culpa 
y acusó a la Organización Impulsora del 
Discapacitado de haber utilizado el club 
para darse publicidad.

Valero esperaba que en la asamblea 
estuviera presente Félix García-Barroso, 
pero el ya ex vicepresidente no acudió a la 
cita. Lo sorprendente fue que nadie de la 
directiva contestó al ex presidente y sí lo 
hizo José Angel Casalderrey, subdirector 
de Sport Cracks -la agencia de representa
ción de futbolistas vinculada con la OID- 
, que tan sólo se limitó a explicar las nego
ciaciones que se habían llegado a efecto, 
pero que no convencieron a los presentes. 
Además, hay que destacar que tanto 
Valero como el ex presidente Juan 
Bermúdez y el ex directivo Antonio 
Serrano votaron en contra de todas las 
propuestas del actual presidente Tino 
Muñoz, por lo que algunos socios piensa 
que esta acción puede ser el comienzo del 
nacimiento de un grupo de oposición a 
Muñoz.

El Talavera CF contará con un presu

Arriba, la 
nueva directiva 
del club. Junto 
a  estas líneas, 
el ex presidente 
Ignacio Valero 
interviniendo 
en la asamblea.

euros.
En lo mera

mente deportivo, 
el club presentó el 
pasado martes a 
Damián Piaña, un

puesto para esta temporada de 309.280 
euros, de los que 200.600 se utilizarán para 
pagar a la primera plantilla y 98.000 para 
ir eliminando deuda de la temporada que 
acaba de finalizar, un ejercicio que ha 
finalizado con una deuda de 228.536

guardameta
argentino de 26 años que procede del CD 
Aguilar, del Grupo VIII de la Tercera divi
sión -que sustituirá a Rubén Martín, fir
mado por el Alcalá del Grupo II de la 
Segunda B- y a Marcos Massoni, extremo 
argentino que proviene del Manchego.
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salud

INVESTIGACIÓN
CENTRO DE EXCELENCIA DE IMAGEN

El director gerente del Sescam,
Juan Alfonso Ruiz Molina, 
acompañado por directivos de 
la empresa indra, supervisó los 
trabajos de puesta en marcha 
del Centro de Excelencia en 
Imagen Médica Digital de 
Castilla-La Mancha que estará 
ubicado en Toledo y se 
inaugurará en septiembre. El 
objetivo de este centro, que 
nace de la colaboración 
conjunta entre el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, a través 
del SESCAM, e Indra, es convertirse en un espacio de investigación y desarrollo, 
tanto desde el punto de vista asistencial como de gestión, de nuevos programas 
y proyectos tecnológicos y de innovación relacionados con la imagen médica 
digital para su posterior aplicación práctica en los centros sanitarios. Según 
informó la Junta en un comunicado, el programa Ykonos es una de las iniciativas 
más destacadas puestas en marcha por el Gobierno de Castilla-La Mancha desde 
el traspaso de las competencias sanitarias. Su desarrollo ha permitido que la red 
de hospitales de nuestra región se haya convertido en un ejemplo a seguir no sólo 
para el resto de España, sino también para Europa y EEUU. Los directores de 
administraciones públicas y sanidad de la multinacional de tecnologías de la 
información Indra, Luis Enrique Hernández y Federico Aguilar, acompañaron a 
Ruiz Molina en su visita.

A L IM E N T A C IÓ N
LOS MÁS PEQUEÑOS MEJORAN SU DIETA

La gran mayoría de los pequeños de Castilla-La Mancha consumen en su dieta diaria 
leche y derivados, pan, cereales y fruta fresca, incrementándose con respecto a 2002 
el porcentaje de menores de 15 años que introducen estos alimentos de la dieta 
mediterránea en sus comidas. Así, la dieta de los menores de 15 años puede 
considerarse equilibrada y ajustada a la llamada dieta mediterránea tradicional, 
según pone de manifiesto la Encuesta de Salud 2006 elaborada por el Observatorio 
de Salud de la Fundación para la Investigación Sanitaria en Castilla-La Mancha 
(FISCAM), dependiente del Gobierno regional. Esta mejora en los hábitos 
alimenticios se trasluce en el aumento del consumo de pan y cerales en un 17,3%

respecto a 2002, mientras que el 
consumo de frutas ha subido un 34,9 
%, y la ingesta diaria de verduras ha 
crecido en un 13,3% en el mismo 
período. Otros alimentos consumidos 
más de tres veces por semana son los 
pescados, las legumbres y los huevos 
que toman el 30% de los 
encuestados. También hay un 
importante porcentaje de 
encuestados (32%) que toman tres o 
más veces por semana aperitivos 
elaborados (ganchitos, patatas fritas).

GRIPE A
24 AFECTADOS EN 
TODA LA REGIÓN

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, indicó que 
en Castilla-La Mancha hay 24 
pacientes diagnosticados por vía 
analítica de gripe A y aseguró que 
desde hace unas semanas la 
Consejería no está contando todos los 
casos de contagio, sino únicamente 
los que revisten gravedad. "Por tanto, 
hay muchas personas, no sabemos 
cuántas, que han sido contagiadas y 
que han tenido síntomas leves que no 
han requerido ir al hospital". El 
paciente ingresado en el Hospital 
General de Villarrobledo (Albacete) 
continúa "grave", según la Consejería 
de Salud y Bienestar Social. Se trata 
de un varón de 34 años que ingresó el 
pasado día 12 de este mes a 
consecuencia de la enfermedad grave 
que padece con un cuadro 
respiratorio compatible con 
sintomatología gripal. Los dos casos 
confirmados en la provincia de 
Cuenca corresponden a dos personas 
del municipio de Las Valeras, según 
informó a Efe la directora general de 
Salud Pública, Berta Hernández. Se 
trata de un joven de 22 años que está 
ingresado en el Hospital Virgen de la 
Luz de Cuenca y una mujer de 53 años 
de edad que está en su domicilio con 
síntomas leves.

UN IVERSIDAD  
CÉLULAS MADRE

Julio Escribano, Francisco Sánchez y 
José Daniel Aroca, del laboratorio de 
Genética Humana de la Facultad y del 
Centro Regional de Investigaciones 
Biomédicas (CRIB), junto con la 
doctora Carmen Ramírez han sido 
galardonados en los XII Premios 
Alberto Sois por un trabajo sobre la 
autorrenovación de las células madre 
neuronales. Las conclusiones del 
trabajo han permitido conocer de 
forma más amplia la capacidad que 
tienen las células madre neuronales 
para autorrenovarse y perpetuarse.
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CAMPAÑA DE VERANO 
LAS ZAMBULLIDAS, CAUSA DE LESIONES

MEDULARES

REGIÓN
20 MILLONES PARA 

INFORMÁTICA
Las zambullidas imprudentes en la 
piscina, el río o el mar pueden llegar 
a ser la causa de hasta el 6 por 
ciento del total de las lesiones 
medulares de personas ingresadas 
en los últimos diez años en el 
Hospital Nacional de Parapléjlcos de 
Toledo. De ahí que los expertos de 
Medicina Interna y Rehabilitación de 
este centro recuerden la necesidad 
de tomar precauciones ya que este 
tipo de lesiones se pueden prevenir. 

La causa principal que arroja estas cifras se debe a que los bañistas, cuyo perfil 
general responde al de varón de menos de 25 años, no tienen conciencia del 
peligro que puede suponer sumergirse en el agua de forma inadecuada. Seguir 
unas normas de sentido común y una mayor concienciación ciudadana de los 
peligros que suponen las zambullidas puede prevenir los accidentes. Así es 
aconsejable sumergirse lentamente en los parajes desconocidos, tener en cuenta 
la profundidad de una piscina, un río o el mar y la altura desde la que uno se 
sumerge y hacerlo con los brazos situados en prolongación del cuerpo, en las 
zambullidas, protegiendo el cuello y la cabeza. En el caso de que se produzca un 
accidente, y ante la necesidad de traslado de un lesionado medular, hay que 
inmovilizar el cuello, evitar movimientos de columna y avisar a un profesional 
para que realice la evacuación, no transportando nunca al afectado en un 
vehículo utilitario. Según los datos aportados por la Dirección Médica, durante el 
año 2008 el Hospital Nacional de Parapléjicos atendió tres casos de lesiones 
medulares como consecuencia de zambullidas, en concreto, dos jóvenes de 15 
años y una mujer de 40 años con una lesión cervical. En el año 2007 no se registró 
ningún caso mientras que en el año 2006 hubo seis casos, frente a un total de 14 
en el año anterior.

HOSPITAL DE PARAPLÉJICOS 
OCIO  Y CULTURA EN LOS JARDINES

La original actuación de la drag queen 'M a n d o la ' y la voz de Gema Castaño 
triunfaron en las Noches Culturales del Hospital Nacional de Parapléjicos.
El dúo acercó su espectáculo veraniego, en el que el humor fue el principal 
protagonista, hasta los pacientes del Centro; una actuación que se enmarca 
dentro de la campaña 'Ocio 
para todos', puesta en marcha 
por la Fundación del Hospital 
Nacional de Parapléjicos para la 
Investigación y la Integración,
FUHNPAIIN, para potenciar un 
escenario de integración y ocio 
inclusivo. El próximo jueves 6 
de agosto volverá a repetirse la 
velada con la actuación del 
grupo folk 'M ilo  ke 
m a n d a rin a ', que interpreta 
músicas del Mediterráneo.

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó destinar cerca de 20 
millones de euros a la renovación y 
actualización del equipamiento 
informático que da soporte a los 
principales proyectos de tecnologías 
de la Información del ámbito sanitario 
regional. Los dos sistemas de 
información más importantes que 
actualmente están implantados en el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha son el de Información de 
Atención Primaria (el Sistema 
Turriano) y el de Atención 
Especializada (el Sistema Mambrino 
XXI). Además de estos sistemas, existe 
una treintena de aplicaciones entre 
las que destaca el programa Ykonos 
de Imagen médica digital.

IN V ESTIG A CIÓ N  
AJOS CONTRA EL 

CÁNCER
Las investigaciones que están 
llevando a cabo especialistas de la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) y del Hospital Ramón y Cajal 
de Madrid, han permitido determinar 
que el ajo morado de Las Pedroñeras 
(Cuenca) elimina células cancerosas 
en enfermos de cáncer de próstata. 
Según explicó en Cuenca el 
responsable del estudio que está 
haciendo desde hace unos años el 
Departamento de Ingeniería Clínica 
de la UCLM con la colaboración del 
Hospital Ramón y Cajal, Ignacio 
Gracia, se ha determinado "que en 
una concentración de trescientas 
partes por millón, que es 
relativamente pequeña, produce una 
disminución muy importante de 
células cancerosas". Se trata de "un 
gran resultado", ha destacado Gracia, 
quien no obstante ha advertido que 
"no se puede decir que hoy por hoy el 
ajo combate el cáncer o cura el 
cáncer", aunque ha añadido que 
"estamos dando cada vez más pasos 
en ese sentido".
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III CAMPEONATO DE FRONTENIS NOBLEJAS' 09
FRONTÓN DEL POLIDEPORTIVO MUNICIPAL • DÍAS 17 Y 18 DE JULIO • EL COMIENZO DARÁ LUGAR A LAS 20:00 HORAS. 
INSCRIPCIONES EN EL PABELLÓN CUBIERTO DE NOBLEJAS DE 17 A 22 H.

VIERNES 17 DE JULIO DE 2009
22:00 HRS: Proyección de la Película «Las Chicas de la Lencería» en la Sede de la Asociación de Mujeres, en el Paseo 

de la Estación. Organizado por la Asociación de Mujeres «Tres de Mayo» y el Equipo Técnico del Centro 
de la Mujer.
SÁBADO 18 DE JULIO DE 2009 Y O K K I Q O e .  I M  w ©

21'30 HRS: Salida de los Autobuses desde la Ermita de María Magdalena.
Degustación de Caldereta para todo aquel que se acerque con ganas de disfrutar de una noche de música. Los Hobbis 
(Diputación de Toledo), Rap. Por Método, Verus Libertatem, Hazte uno, What the fuck!?

MIÉRCOLES 22 DE JULIO DE 2009
20:00 HRS: Parque Infantil en la Plaza de José Bono.

JUEVES 23 DE JULIO DE 2009
23:00 HRS: Espectáculo de Variedades «Rumba Tres» en la Plaza de José Bono.

VIERNES 24 DE JULIO DE 2009
En la Plaza de José Bono, Espectáculo de Títeres Infantil «Titiritando de Miedo».
Orquesta «Tamden» y «Mikel Herzog» en la Plaza de El Cristo.

22:00 HRS 
00:00 HRS 
01:30 HRS Suelta de la Primera Vaquilla en el sitio de costumbre, a continuación, seguiremos con la Orquesta.

SÁBADO 25 DE JULIO DE 2009 
10:00 HRS: Comienzo del XI Maratón de Fútbol Sala en el Pabellón Cubierto.
12:00 HRS: Entrada Gratuita a la Piscina Municipal con Hinchadles Acuáticos.
22:00 HRS: Pasacalles con los «Autos Locos» junto a la Charanga «Agua del Pozo».
00:00 HRS: Concierto de El Sueño de Morfeo, en la Plaza de José Bono. Cosas que nos hacen sentir bien.
02:00 HRS: Suelta de la Segunda Vaquilla en el lugar de costumbre, seguido de Discoteca Móvil «Blg Star Show».

DOMINGO 26 DE JULIO DE 2009 
12:00 HRS: Semifinales del XI Maratón de Fútbol Sala.
13:00 HRS: Misa solemne en honor a Santa María Magdalena en la Iglesia de Santiago Apóstol.
14:00 HRS: Pasacalles con la Banda de Música de Nobiejas «Santa Cecilia» y la Banda de Cornetas y Tambores 

«Virgen Morena» de Ocaña.
14:15 HRS: Se ofrecerá un vino de la tierra en la Plaza de José Bono. Presentación de la canción en Honor a Santa 

María Magdalena, con el Grupo de Mayores del Programa Dipucamína II.
18:00 HRS: 3o Y 4o Puesto del XI Maratón de Fútbol Sala.
19:00 HRS: Final del XI Maratón de Fútbol Sala.
20:00 HRS: Final Local del XI Maratón de Fútbol Sala con los dos mejores equipos locales clasificados. 
21:00 HRS: Entrega de Premios.
21:30 HRS: Solemne Procesión con la Imagen de Santa María Magdalena, acompañados de la Banda de Música de 

Nobiejas «Santa Cecilia» y la Banda de Cornetas y Tambores «Virgen Morena» de Ocaña.
23:30 HRS: Fuegos Artificiales para despedir las Fiestas, en los alrededores del Recinto Ferial.

XXIV SEMANA PE LA JUVENTUD
MARTES 28 DE JULIO DE 2009

12:00 HRS: Deporte Aventura en el entorno natural del Pantano de Las Chorreras, Plragülsmo, Tiro con Arco, etc. 
Autobuses desde la Piscina Municipal.

MIÉRCOLES 29 DE JULIO DE 2009
19:00 HRS: En la Plaza de José Bono, deporte Alternativo, con las actividades de Escalada, Rapel, Tirolina, Pasarelas,

etc.
JUEVES 30 DE JULIO DE 2009

11:00 HRS: En el Colegio Público Santísimo Cristo de las Injurias, Taller de Reciclaje «Este Verano Recicla en Familia», 
organizado por la Diputación Provincial de Toledo.
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DOSBARRIOS
La banda canana ganadora
del II Certamen

La Agrupación Cultural San 
Sebastián de Tejina (Tenerife), diri
gida por José Luis Peiró Reig, fue 
la ganadora del primer premio del 
II Certam en de Bandas de M úsica 
'Villa de Dosbarrios', que se  cele
bró el pasado fin de sem ana . 
Alrededor de 2000 personas asis
tieron los conciertos y  disfrutaron 
de obras com o el pasodoble 
“Certam en de Dosbarrios", com 
puesto por Juan Cano y José 
Manuel Molina para la ocasión, 
como obra obligatoria del certa
men. La Unión Musical Santa 
Cecilia de Dosbarrios, interpretó 
“The valencian w idow" (La viuda 
valenciana) de Aram  Khachaturian 
y  Las Leandras, del m aestro  
A lonso , acom pañados por la 
soprano Enriqueta Cortell, fuera 
de concurso.

DIPUTACIÓN
Becas para artistas en el 
Instituto Nacional deTetuán

Hasta el 30 de septiembre pue
den presentarse las solicitudes para 
completar la formación en artes 
plásticas en el Instituto Nacional de 
Bellas Artes de Tetuán, que conce
de la Diputación provincial. Pueden 
optar a estas ayudas, fijadas en 
12.000 euros, las personas meno
res de 35 años naturales de la pro
vincia, o que residan en ella desde 
hace al menos dos años. Las solici
tudes, acompañadas de un curricu
lum, se presentarán en el registro 
de la Diputación.

QUINTANAR  
La astronomía cerró el XVI 
Festival de Música

La sección de cám ara de la 
Orquesta Sinfónica de A lbacete 
clausuró el pasado domingo 19 el 
XVI Festiva l Internacional de 
M úsica de La M ancha que se  ha 
celebrado en Q uintanar de la 
Orden, con un concierto m ultim e
dia conm em orando el Año 
Internacional de la Astronom ía. El 
concierto-espectáculo, que ofreció 
obras de Vivaldi, Mozart, Bach y 
Herschel -descubridor del planeta 
Neptuno en 1781-, fue presentado 
y  explicado por el astrónom o pro
fesional del C S IC  y  concejal de 
Cultura de Fuentealbilla (Albacete), 
Juan Ramón Pardo, quien m os
tró unas im ágenes del cosm os.

LILLO
Monólogos de humor en la 
Hospedería el Convento

La hospedería el Convento, en 
la localidad de Lillo, ha organizado 
un programa de ocio y entreteni
miento para los m eses de julio y 
agosto. Será en la terraza de este 
establecimiento donde todos los 
viernes, a partir de las 23,30, ten
drán lugar cuatro espectáculos de 
monólogos de humor y uno de 
magia cómica. Jorge Troitiño, el 
24 de julio y  el 21 de agosto, y 
Francisco Aijón, el 31 de julio y el 
28 de agosto, son los actores 
encargados de hacer sonreír con su 
monólogos, mientras que el espec
táculo de magia cómica, el día 14 
de agosto, correrá a cargo del 
Mago Krestón.

Museo de Santa Fe
P intura . E duardo  S ánchez  Beato. 
Hasta el 12 de  s e p t ie m b re .

Posada de la Hermandad.
G lad iadores. E l m a y o r  e s p e c tá c u lo  
d e  la a n tig u a  R om a. Hasta el 27  de  
s e p t ie m b re .

Centro Cultural San Clemente.
D ia lo g o  e n tre  e s c u ltu ra  y  p in tu ra  . 
W o l f r a m  A lschner.  Hasta  f ina les  de  
agos to .

Capilla de Reyes Nuevos. Catedral
L ib ros. E ncuade rnac iones  ar tíst icas 
de  los los fo n d o s  de  la Catedral.  
Hasta el 10 de  s e p t ie m b re .

Sala del Archivo Histórico.
Ins ta lac ión . D avid  M a ro to .  Hasta  el 2 
de  s e p t ie m b re

Biblioteca de San Pedro Mártir
L ib ros. T raducc iones  e u ropeas  de  
'L o s  c u e n to s  de  las M i l  y  una 
n o ches ' .  Hasta d ic iem bre .

Plaza de Padilla.
M ú s ica . C ua r te to  de  v ie n to  'F o ru m '.  
V ie rnes  24, a las 22  h.
M ú s ica . D ú o  E thnos  A t ra m o .  Sábado 
25, a las 22  h.
M ú s ica . Fraggel Band. V ie rnes  31, a 
las 22  h.

Escalona. Plaza Infante Don Juan 
Manuel
P intura . V il C e r ta m e n  de  Pintura 
Rápida Villa de  Escalona. D o m in g o  9 
de  agos to ,  a las 9 de  la mañana.

actividades
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TOLEDO La Cultura
interés de todos

ARQUEOLOGÍA  
Hallada una pizarra/ 
documento enVega Baja

Los arqueólogos del yacimiento 
de la Vega Baja han encontrado el 
fragmento de una “pizarra visigoda", 
que podría ser la primera de Castilla- 
La Mancha o, al menos, de la que 
se tenga conocimiento documenta
do. Estas pizarras, la mayor parte de 
ellas halladas en Castilla y León, 
contienen registros de ventas y 
compras, pagos de censo o contra
tos de trabajo; listas de personas o 
inventarios de objetos; cartas, ora- 

escolares y  dibu
jos. Está plena
mente confirma
do que los visi
godos escribían 
en tablillas de 
pizarra, lo que 
aseguraba la per
manencia de sus 
escritos. La 
escasez de tex
tos originales en 
otros soportes 
es otra de las 
características 
de la época. De 

hecho, los códices, los concilios y 
las vidas de santos visigodos son, 
en su inmensa mayoría, copias 
medievales, por ello se considera 
que estas inscripciones son el final 
de latín y el inicio del castellano.

TEATROS
Acuerdo para modificar los 
criterios de la Red Regional

La asociación regional de técni
cos de Cultura de Castilla-La 
Mancha ha expresado su satisfac
ción por el acuerdo alcanzado con la 
Consejería de Cultura para modifi
car, mediante consenso, el nuevo 
modelo que regule las ayudas de la 
Red Regional de Teatro. Según los 
técnicos, la nueva orden debe tener 
en cuenta criterios como el territo
rio, los recintos escén ico s, la 
corresponsabilidad con otras insti
tuciones y  contar con la opinión de 
los profesionales.

ciones, ejercicios

1

la r a n a  d e l  t a j o

Eos melancólicos

Estando de raneo, me encontré con un amigo, gran batracio del 
Tajo toledano, rana talentosa, cabalista, nigromante, poeta de 
largo aliento, astrólogo, polemista autor de libelos y, en cierto 

modo, negro. No me extrañó el gesto taciturno y  la color cetrina, tan 
propia de anfibios inteligentes. Sin embargo, le había sobrevenido 
una preocupación por lo que llamó "estado de melancolía” . Pese a 
que me estim o su aprendiz, aprendiz, por tanto, de mago, o mágico 
aprendiz, me permití apostillar que la melancolía no es estado, sino 
condición natural, no aprendida sino prendida del éthos, del carácter, 
o, como se  dice ahora, del talante. "La melancolía en el talante es 
indicio de talento", dije. Como me estim a, sobrellevó mi pedantería 
y me prestó oídos. Yo, que ya había cogido carrerilla, expliqué que el 
término castellano melancolía procede del griego melankholía, que es 
un nombre com puesto del adjetivo melaina (mélas-aina-an), "negro-a", 
y  del sustantivo kholé, "bilis". Significa, por tanto, literalmente "bilis 
negra". En Homero se aplica el adjetivo mélas-aina-an a la sangre, al 
vino, al agua del mar y, de modo metafórico, a la muerte. Como forma 
sustantivada mélan significó "tinta". Se ciñe, pues, la etimología a la 
vena de mi amigo, cuyo oficio y  mala leche le sirven para escandir 
herm osos versos, prosas satíricas y  censorias que despiertan urtica
rias y obras de escribidor. Como le parecieron estas razones cumpli
das, intentando vencer su hipocondría, añadí que, superada la melan
colía como afección patológica tal como figura en el Corpus 
Hippocraticum, fue Aristóteles (más bien el Pseudo Aristóteles) el pri
mero que ligó la melancolía a la genialidad de los creadores: "¿Por qué 
todos los hombres geniales en filosofía, política, poesía o en las artes 
son melancólicos, y  algunos hasta tal punto que son afectados por 
enferm edades que se  derivan de la bilis negra?" (Problémata, XXX , 1). 
De todo ello, coligió mi amigo que la melancolía es bendición, pues 
permite decir y  escribir bien, y que, entre los melancólicos, están los 
que se dan al vino o a la tinta, y  que este era su destino en tanto que, 
para vencer la sequedad de humores que produce la tristeza mode
rada y -ante la falta de agua limpia en el Tajo, que, a este paso, se  nos 
muere- para mojar el carácter, bien valen la tinta y  el vino. Y, dicho 
esto, tomó la pluma -con perdón- y se  puso al tajo.
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6 2 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

agenda

C u m p l e a ñ o s
2 4  d e  j u l i o :  M a r ta  C o n e jo ,  p r o f e s i o 
nal de l  C o le g io  de  In g e n ie r o s  
T é c n ic o s  I n d u s t r i a l e s  de  T o le d o ,  
J a v ie r  Ú b e d a ,  a lc a ld e  de  Q u in t a n a r  
de  la O r d e n ,  4 1 ,  F e r n a n d o  C i r u ja n o ,  
e x c o n c e ja l  de l  G r u p o  P o p u la r  de l  
A y u n t a m i e n t o  de  T o le d o  y  p r o f e s o r  
de  I n s t i t u t o ,  61 ,  A q u i l i n a  M a r c h a n t e  
A v l l é s ,  ATS, 4 4 ,  Eva M a r ía  G arc ía , 
r e s p o n s a b le  de  Za ra ,  34 ,
2 5  d e  j u l i o :  M a r c o s  T o r re s  
C h l lo e c h e s ,  e m p r e s a r i o  de  h o s t e l e 
ría de l  " A s  de  E s p a d a s "  y c o r r e d o r  
de  fo n d o ,  32 ,  E n r iq u e  R o m o ja r o  
R in c ó n ,  25 ,  S a n t ia g o  S á n c h e z ,  41 ,  
V e n tu r a  de l  Á la m o ,  e m p r e s a r i o  de  
h o s te le r ía ,  4 7 ,  Car la  R e ina ,  52,
D iana  de  los  R e y e s ,  e m p r e s a r ia  de 
M o c e jó n ,  38 .
2 6  d e  j u l i o :  J o a q u ín  de  los  R e ye s ,  
D e c a n o  de l  C o le g io  de  In g e n ie r o s  
T é c n ic o s  I n d u s t r i a le s  de  T o le d o ,  
F r a n c is c o  M o l i n e r o  C a ld e ró n ,  f u t b o 
l is ta ,  24 ,  E n r iq u e  G a r r id o  B lá z q u e z ,  
p r o f e s io n a l  de l  c in e  de  T a la v e ra ,  52, 
A na  M a r ía  G arc ía  de  B las  F e r n á n d e z  
de  la C u e v a ,  52, P e d ro  M á r q u e z  
C h u e c a ,  36 ,  V i rg in ia  A lo n s o ,  35 ,  
B la n c a  O r t i z  L o r e n te ,  e s t u d ia n t e ,

14, M a n u e l  M o r e n o ,  p r o p ie t a r i o  de l  
B ar  " E l  R u e d o "  y  f o t ó g r a f o ,  59, 
E m i l i a n o  C a rb a l l o  A r r o y o ,  e x p r e s i 
d e n t e  d e l  T o le d o ,  70.
2 7  d e  j u l i o :  C r i s t i n a  P eña , a c t r i z  y 
p r e s e n t a d o r a ,  3 3 ,  J a v ie r  N ic o lá s  
G ó m e z ,  c o n c e ja l  de  u r b a n i s m o  de l  
A y u n t a m i e n t o  de  T o le d o ,  54,
N a s t a s e  N lc u l in a  D ia n a ,  a m a  de  
c asa ,  25 ,  A l i c ia  G a rc ía  B r io le s  
M a r t í n ,  2 3 ,  R a fa e l  P a lm e r o ,  s a c e r 
d o te ,  73 ,  Lo la  E s c r ib a n o ,  L i c e n c ia d a  
en  D e r e c h o ,  39 .
2 8  d e  j u l i o :  O s c a r  M a r t í n ,  f u t b o l i s 
ta  de l  T o le d o ,  3 5 ,  M a t i l d e  
C h a m o r r o ,  s e c r e t a r ia  de  a l ta  d i r e c 
c ió n ,  4 4 ,  J a v ie r  F e r re ra ,  3 6 ,  M a r ía  
T o le d o ,  c a n t a n t e  y  l i c e n c ia d a  en 
D e r e c h o ,  26 ,  M ig u e l  Á n g e l  
G u t ié r r e z ,  e m p r e s a r i o  de  S o n s e c a ,  
4 9 ,  Y ov a n a  R a m íre z ,  a d m in i s t r a t i v a ,  
3 8 ,  J u l ia  A b a rc a  F le r ranz .
2 9  d e  j u l i o :  M a n u e l  M o r e n o ,  p e r i o 
d is ta  y c o r r e d o r  de  fo n d o ,  3 9 ,  J e s ú s  
G arc ía  C o b a c h o ,  a b o g a d o  y  e x p r e s l -  
d e n t e  de  la D ip u t a c ió n  de  T o le d o ,  
7 1 ,  A n d r é s  F e r n á n d e z  R o d r íg u e z ,  
p r o f e s io n a l  de  la h o s te le r ía  de 
O r o p e s a ,  4 7 ,  FHéctor S ie r ra  Ruiz , 
e s t u d ia n t e ,  15.
3 0  d e  j u l i o :  I s id r o  F lo re s ,  e x a lc a ld e  
de  T a la v e ra ,  6 3 ,  R e b o l lo ,  f u t b o l i s t a ,

3 0 ,  J o s é  L u is  de  la C ru z  G a l la r d o ,  
e m p r e s a r io ,  60 ,  O v id io  B la n c o  
L ó p e z ,  e m p r e s a r i o ,  75 ,  M a r ia n o  
R o jas ,  r e la c i o n e s  e x t e r n a s ,  4 7 ,  
M a r ía  V ic t o r i a  E s p a rz a  F ra n c é s ,  
c o n c e ja la  d e l  A y u n t a m i e n t o  de  
O n t íg o la ,  A z u c e n a  G u t ié r r e z ,  4 6 ,  
S a g r a r io  D ía z -C h i r ó n  S a la m a n c a ,  
e m p r e s a r ia ,  48 .

Fallecim ientos
(del 14 al 20  de  ju l io )
P ascua la  B u l l id o  Á lv a re z  63, Juana  
M a r t í n  M a e s t r o  Ro jas  82, Fé l ix  
M a r t ín  de  la F u e n te  70, Ju l ia n a  
F le renc ias  M e j ía s  82, Q u in t ín  
C h a có n  S án c h e z  69, E u g e n io  
N e v a d o  García 75, E loy  P érez  M o ra  
78, Is ido ra  F e rn á n d e z  F é rn a n d e z ,  
Fe l isa  C a s t ro  M u ñ o z  80, M a n u e l  
P la n c h u e lo  V áz q u e z  84, M a r c e l in o  
F le rnando  V as q u e z  90, Lu is  M a rc h á n  
M o l in a  73, R a m ó n  M a r ín  S ánchez ,  
93 ,  S a n t ia g o  M a r t í n e z  M a r t í n e z  71, 
P ed ro  G u t ié r re z  B a rg u e ñ o  85, M ar ía  
Á n g e le s  V ivas  A lo n s o  76, Juan  
M ig u e l  M e g ía s  F e rn á n d e z  40, 
M a r t i n a  A n d re a  R o d r íg u e z  G on z á le z  
85, S ag ra r lo  P l ie g o  Ló p e z  86, Rosa 
de  la F u e n te  M a r t í n  84, Petra  
R o d r íg u e z  A ba d ,  87, A le x a n d r u  
R a i leanu , 16

RUBIO
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Real Cinema 
(Olías)

Im ago m ortis 
La p rop osic ión  

Harry Potter y el misterio del 
Principe

Asalto al tren. Pelham 1 ,2 ,3  
La  edad de hielo 3 

Tran sfo rm ers 2 
La última ca sa  de la 

izquierda
K ika sup erb ru ja  y el libro  

de los h e ch izo s  
Á ngeles y dem onios 

Bruno
Milenium. L o s  hom bres 

que no am aban a las 
m ujeres

L o s  m undos de C oraline  
C o co , de rebeld ía a 

leyenda Channel
Para información sobre los 

horarios y salas,
Teléfono 9 2 5 -4 9  12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

Harry Potter y  el m isterio  
del P ríncipe

Asalto al tren. Pelham 1, 2, 3 
La  p roposición  

Pagafantas  
Más allá  de la duda  

Ex
Ice A ge 3 

Nueva York para  
princip iantes  

La  últim a c a sa  de la 
izquierda

Para información sobre los 
horarios y salas 

Teléfono 925 -23 46 58

2 5  DE J U L I O  DE 2 0 0 9 / 6 3

horóscopo
__________  P O R  E L  M Á G I C O  D E T O L E D O  ____________
D E L  2 6  D E  J U L I O  A L  I D E  A G O S T O

21 MARZO 
21 A B R I L

Las vacaciones no te supondrán 
demasiados cambios en tu rutina 
diaria, pero sí uno muy trascenden
te: no tienes obligación de ir a tra
bajar. Mientras puedas disfrutar de 
la compañía de los más pequeños, 
te sentirás rejuvenecer, el día que 
no los veas pensarás que te han 
caído 100 años de golpe. Los mejo
res momentos, el atardecer.

23 J U L I O 
23 A GOS T O

Vives una situación romántica muy 
especial. Incluso es posible que te 
cueste decidirte entre dos poten
ciales parejas, las dos tienen una 
parte escondida que si la descu
bres puede decepcionarte. Pero 
no debes jugártela a cara o cruz, es 
mejor que hagas las listas con las 
virtudes y los defectos de ambos y 
decidas con ellas delante.

2 3 NOVIEMBRE

Las vacaciones te servirán para 
conocer gentes y hacer nuevas 
amistades, que en los próximos 
meses se convertirán en algo muy 
importante en tu vida, no sólo en 
el aspecto social, también en 
otros ámbitos, que aunque pare
cen secundarios son fundamenta
les en el desarrollo cotidiano de tu 
rutina diaria.

W
|tauro____________
Barruntas los cambios, aunque no 
tienes muy claro por donde van a 
llegar y que efectos tendrán. Busca 
los aspectos positivos y potencia tu 
optimismo, las leyes del cosmos 
harán todo lo demás. Es decir que si 
dejas entrar el pesimismo en tu 
ánimo, atraerás los aspectos nega
tivos en todas las facetas de la vida. 
Te conviene hacer una buena obra.

24 A GOS T O 
2 3 SEPTIEMBRE

Tus proyectos están alcanzando el 
grado de madurez para que pasen a 
ser realidades en marcha. La satis
facción por esos éxitos hará crecer 
tu autoestima, que no andaba muy 
alta. Como en las espirales, una 
cosa lleva a otra y el flujo positivo te 
permitirá vivir días maravillosos y 
reforzar tus sentimientos amoro
sos. Disfruta del momento.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

SI continuas a este ritmo, termina
rás 'de los nevwios'. Es importante 
que pongas distancia para mirar las 
cosas con otra perspectiva. Desde 
este nuevo punto de vista, no ten
drás dificultades para ver el panora
ma en su dimensión exacta. Las 
mejores decisiones son las que 
tomas después de consultar con la 
almohada. Madruga un poco.

La familia no puede ser siempre tu 
'saquillo de las golpes'. Ahora 
debes mostrarles tu parte más 
amable y darles alguna satisfacción, 
al menos moral. Tu estabilidad no 
depende del resto del mundo, las 
bases debes ponerlas tu, y no pue
des dejar pasar ya ni un minuto para 
tomar las decisiones. En lo laboral, 
las cosas van despacio.

2 4 SEPTIEMBRE 
23 O C T U B R E

Encontrarás, aunque no lo hayas 
buscado, una gran aventura amoro
sa. Si la dejas pasar, habrás perdido 
no sólo la ocasión de vivir algo 
único, una gran cantidad de expe
riencias que afectan a todos los 
órdenes de tu vida, en especial el 
económico, pero también algo que 
te Importa mucho y que has busca
do durante mucho tiempo.

Los astros te vaticinan un golpe de 
suerte en los negocios o las relacio
nes laborales, o la materialización de 
un gran amor, de los que duran para 
toda la vida. La puesta en marcha de 
alguno de los proyectos vitales que 
tienes, está a punto. No hay razones 
para que descuides el Inicio de esas 
actividades que te proporcionarán 
bienestar físico y emocional.

22 J U N I O  
22 JULIO

Vives un momento de regenera
ción emocional, que implica tam
bién un excelente período de expe
riencias afectivo-sexuales muy 
excitantes y satisfactorias. Una 
escapada, corta pero intensa, te 
proporcionará un descubrimiento 
que modificará tus hábitos socia
les. Las discusiones debes acotar
las a ámbitos reducidos.

24 OCTUBRE 
22 NOVIEMBRE

Por fin regresa la tranquilidad, sen
tirás que ha pasado el gran ciclón y 
podrás disfrutar de la bonanza con 
la calma de quien tiene las ideas 
claras y los pies anclados en terre
no seguro. La nueva situación te 
permitirá tomar las decisiones más 
acertadas para disponer de un futu
ro estable y lleno de buenas vibra
ciones.

19 FEBRERO 
20 MA RZ O

Muchos sucesos en poco tiempo 
que te harán cambiar los registros 
de tu personalidad. No es que 
vayas a sufrir un cambio que te 
haga irreconocible, pero es muy 
posible que si no pones lo medios 
pierdas alguna característica que 
te hacen imprescindible en las 
fiestas y saraos. Antes de que 
esto suceda, toma vacaciones.
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PELIGROSAS

e m a d a m e Nt r
I t A M A B L P  T E

El bosque y el 
fuego son
am istades 
peligrosas y 
un mínimo 
descuido puede 
hacer que 
lo perdamos 
todo.

Si vas a l bosque, 
lo más importante es que 

respetes las reglas: 
no hagas fuego, 
no tires co lillas, 

no hagas barbacoas 
y no dejes botellas 

o residuos que puedan 
producir un incendio.

C a s t il la -L a  M ancha  
C u íd a la  y  P ro té g e la  d e l fuego

~ J n fo c a m
a-La Mancha112

i 
’-i
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